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выборов и

Лучших людей-  
в избирательные комиссии

Вчера опубликован Указ П резщ иуяа 
верховного Совета Грузинской ССР об 
утверждении состава Центральной из
бирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет Грузинской ССР.

Центральная избирательная комис
сия облечена большими нравами и пол
номочиями. На нее возложена ответ

ственнейшая задача наблюдения на всей 
территории республики за неуклонным 
соблюдением в  ходе выборов избира
тельного закона. Центральная избира
тельная комиссия должна рассматри
вать жалобы на неправильные действия 
избирательных комиссий, при чем ее 
решения по этим жалобам являются 
окончательными. Она устанавливает 
форму и цвет избирательных бюллете
ней, форму всех других документов из
бирательной кампании, образцы избира
тельных яіциков и печатей.

Возлагая на Центральную избира
тельную комиссию ответственнейшие и 
важнейшие Функции н« организации 
избирательной кампании и руководству 
ею, Положение о выборах в Верховный 
Совет Грузинской ССР определяет поря
док образования этой Комиссии.

Этот порядок глубоко демократичен, 
точно так  же, как глубоко и до конца 
демократична вся избирательная си
стема Советского государства. Избира
тельные комиссии как центральная, 
так  и окружные и участковые созда
ются самими избирателями. Эти орга
ны, призваниые обеспечить неукосни
тельное соблюдение избирательного за 
кона и полное осуществление всеми со
ветскими гражданами их политических 
прав, создаются самим народом из чис
ла его лучших, достойнейших предста
вителей.

Согласно избирательному закону все 
избирательные комиссии составляются 
из представителей организаций и об
ществ трудящихся— профессиональных 
и кооперативных организаций, комму
нистических партийных организаций, 
организаций молодежи, культурных, 
технических и научных обществ и дру
гих общественных организаций, а так
ж е из лиц, выдвинутых общими собра
ниями рабочих и служащих по пред
приятиям и учреждениям, военнослу
жащих— по воинским частям, собраний 
крестьян— но колхозам и селам, рабочих 
и служащих совхозов— по совхозам.

Коллектив Тбилисского паровозо
ремонтного завода имени Сталина вы
двинул в  состав Центральной избира
тельной комиссии знатного кузпепа 
Константина Михайловича Илуридзе. 
Уже шестнадцать лет он работает на 
этом заводе и прославился, как передо
вой производственник, активный обще
ственник. Выполнив годовое производ
ственное задание первого года новой 
сталинской пятилетки за шесть меся
це», он продолжает ежедневно выпол
нять производственные нормы на 350 
400  процентов. Его заслуги перед Роди
ной высоко опепены Правительством, 
которое наградило его орденом Ленина.

Председатель колхоза имени Л. П. Ве
рим сел. Роки Джавского района Юго- 
Осетинской автономной области— Мар
та Дохцкоовпа Плиева прошла большой 
путь от доярки до руководителя круп
ного и сложного коллектиноге хозяй
ства. Под ее руководством колхоз добил
ся высоких хозяйственных показателе*. 
Пев. Плиева награждена орденами 
Трудового Красного Знамени и  «Знак 
Почета». Колхозники выдвинули ее 
кандидатуру в состав Центральной из
бирательной комиссии.

Заслуженный деятель пауки, доктор 
медицинских наук, профессор Михаил 
Дорофеевич Цинамыгиришвили является 
достойным представителем коллектива 
Медицинского института, выдвинувше
го его кандидатуру в состав Централь
ной избирательной комиссии. Техниче
скую интеллигенцию в  комиссии ирѳд- 
ставдяст инженер -  общественник 
Т. Н. Кутятеладзѳ. пятнадцать лет ра
ботающая на стройках Тбилиси. Среди 
членов комиссии— колхозница М. Ард
зинба, писатель И. Мосанівили, етаха- 
повец Бендианишвили и другие, заслу
жившие эту высокую честь своим непо
колебимым авторитетом, своими заслу
гами перед Родиной, своей преданностью 
делу Ленина— С талина.

Сейчас в городах і  районах Грузии 
пнет выдвижение кандидатов в состав 
Окружных избирательных комиссий,

Выдвижение кандидатов в состав Окружных избирательных 
комиссий по выборам в Верховный Совет Грузинской ССР

которым предстоит сыграть огромную 
роль в  успешном проведении избирав 
тельной кампании.

На Окружных избирательных комис
сиях лежат почетные, ответственные и 
многосторонние обязанности. Они приз
ваны наблюдать на территории своего 
избирательного округа за  неуклопным 
исполнением избирательного закона, 
рассматривать жалобы на неправильные 
действия Участковых избирательных 
комиссий и выносить по этим
жалобам решения, наблюдать за
своевременным образованием избира
тельных участков и руководить их 
работой, наблюдать за своевремен
ным составлением и доведением до все
общего сведения списков избирателей.
В Окружных избирательных комиссиях 
будет производиться регистрация вы
двинутых кандидатов в депутаты, от
них Участковые избирательные комис
сии получат избирательные бюллетени. 
После выборов Окружные избиратель
ные комиссии подсчитают поданные го
лоса, установят результаты выборов по 
своим округам и выдадут избранным 
депутатам удостоверения об избранна.

Для того, чтобы Окружные избира
тельные комиссии были на высоте по
ложения, нужно выдвинуть в их состоя 
лучших людей, передовых советских 
патриотов, активных общественно ков, 
пользующихся доверием и  авторитетом 
среди трудящихся.

Сообщения, поступающие из городов 
и районов Грузии, показывают, что 
трудящиеся поручают важнейшую по
литическую работу по прово іениго вы
боров наиболее достойным людям, пере
довым участникам социалистического 
соревнования, активным борцам за но
вую сталинскую пятилетку. Народ вы
двигает в Окружные избирательные ко
миссия деятелей коммунистической 
партии, профессиональных союзов, ком
сомола, общественных организаций, ра
бочих, колхозников, ученых, писателей, 
учителей, солдат и офицеров Советской 
Армии.

Герои Советского Союза К. Ткабладзе 
и К. Уклеба е оружием в руках защи
щали Родину в  годы Отечественной 
войны. Сейчас они вернулись к мирно
му трУДУ я  работают на важнейших 
участках строительства новой пятилет
ки в Грузин; тов. Ткабладзе —  на 
строительстве Кутаисского автозавода 
и то к  Уклебаг— на стройке Закавказ
ского металлургического завода. Оба 
они выдвинуты кандидатами в состав 
Окружных избирательных комиссий. 
Чиатурские горняки выдвинули в 
Окружную избирательную комиссию 
знатного стахановца Ареена Зинзибадзе, 
выполнишпего две годовые нормы. В 
паровозном депо Тбилиси выдвинута 
кандидатура стахановца Дмитрия Гугу- 
дашвили, выполнявшего за 11 месяцев 
норму трех с половиной лет. В селении 
Патара-ІІоти колхозники выдвинули 
кандидатуру передового колхозника 
Николая Карчава, выработавшего на 
осушенных колхидских болотах 380 тру
додней. В числе кандидатов в  Окруж
ные избирательные комиссии— видней
ший деятель советского искусства на
родный артист СССР А. А. Хорава, про
фессор Ш. Д. Радиола, инженер 
Г. А. Джапаридзе.

Выдвижение представителей в Окруж
ные избирательные комиссия проходит 
в обстановке большого политического и 
производственного под'ема. На митин
гах и собраниях, посвященных подго
товке к  выборам, советские люди вы
ражают свои чувства любви и предан
ности Родине, славной большевистской 
партии, великому вождю и учителю 
товарищу Сталину. Советские люди в 
конкретных делах предвыборного сорев
нования воплощают свою готовность 
бороться за дальнейший под’ем рас
цвет экономической и культурной мо
щи нашей страны, за выполнение и пе
ревыполнение сталинского пятилстнего 
плана, за успешное преодоление после
военных трудностей.

Посылая наиболее достойных своих 
представителей в Окружные избира
тельные комиссии, трудящиеся Грузии 
уверены в  том, что их доверие будет 
оправдано, и избирательная кампания 
будет организована и проведена в пол
ном соответствии с советским избира
тельным законом.

Герой Советского  Союза  
К. Н. Уклеба

РУСТАВИ, 14 декабря. (По телефону 
от наш. корр.). В состав Окружной из
бирательной комиссии Навтлугского из
бирательного округа от коммунистиче
ской организации Руставского района 
выдвинут заместитель начальник» 
управления подсобных предприятий 
строительства Закавказского металлур
гического завода Герой Советского Сою
за Кирилл Никифорович Уклеба.

Тов. К. Н. Уклеба с первых дней 
Отечественной войны был на фронте. 
Начав войну рядовым бойцом, од закон
чил ее в  звании гвардии майора. Под
разделение тов. Уклеба наносило смо
лы е удары по войскам противника. За 
фоікшроваянс Бута ему присвоено высо
кое звание Героя Советского Союза.

После войны тов. Уклеба пришел на 
строительство Закавказского металлур
гического завода и е_ первых же дней 
получил ответственный участок работы, 
— обеспечение стройки местными мате
риалами. С этой ответственной задачей 
он справляется хорошо— годовой план 
снабжения строительства выполнен за 
месяц до срока. Выборы в  Верховный 
Совет Грузинской ССР руководимые 
им предприятия встречают большими 
успехами— в декабре они дают большое 
количество продукции сверх плана.

Лучшие люди  
творческого коллектива

Оживленно прошло общее собрание 
коллектива Тбилисского ордена 
Ленина театра оперы и балета им. 
3. Палиашвили, посвященное выдви
жению кандидата в состав Окружной 
избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет Грузинской 0СР.

Директор театра тов. М. Дудучава 
предложил выдвинуть в  состав Окруж
ной избирательной комиссии Берия 

I избирательного округа кандидатуру 
і народной артистки ГССР Екатерины 

Тарасовны Сохадзе. Тов. М. Дудучава 
! охарактеризовал ее как одного из 
і выдающихся представителей вокаль

ного искусства Грузни и активную 
общестаеганицу. Заслуги ее отмечены 
высокими наградами— орденом Ленина 
и орденом Трудового Красного Знамепи.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть Екатерину Тарасовну Со
хадзе в состав Окружной избиратель
ной комиссии Берия избирательного 
округа.

Па обшем собрании партийной орга
низации театра секретарь партбюро 
В. Мгеладзэ предложил выдвинуть от 
коммунистической организации в со
став Окружной избирательной комис
сии Энгельса избирательного округа 
кандидатуру народной артистки Гру
зинской ССР Елены Левановны Гвара- 
мадзе.

Это предложение горячо поддержали 
артисты ІП. Элиашвили и ГО. Кутате- 
ладзе.

Елена Левановна Гварамадзе едино
гласно выдвинута кандидатом в члены 
Окружной избирательной комиссии Эн
гельса избирательного округа по вы
борам в Верховный Совет Грузинской
ССР,

Агитатор механического цеха завода им. Кирова Н. С. Кизивадзе раз’яеняет рабочим цеха «Положение о выборах
в Верховный Совет Грузинской ССР». Фото В. Тархова.

Достойные кандидаты
Общее собрапие членов организации 

общества Красного креста при Тбилис
ском государственном университете 
имени Сталина выдвинуло кандидатами 
в состав Окружной избирательной ко
миссии Ладо Кеиховели избирательного 
округа заместителя декана филологи
ческого факультета университета до
цента Прокле Лсвароноаича Кекелидзе 
и в состав Окружной избирательной 
комиссии Орджопикидзевского избира
тельного округа доцента химического 
факультета университета Шалву Сило- 
вановича Шарашснидзе.

Коллектив рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих швей
ной фабрики №  1 на своем собрании 
выдвинул в состав Окружной избира
тельной комиссии Карла Маркса изби
рательного округа бухгалтера фабрики 
Тамару Илларионовну Мачарадзѳ.

В городах я  селах Грузия проходит 
выдвижение кандидатов в состав 
Окружных избирательных комиссий по 
выборам в Верховный Совет Грузинской 
ССР.

Коллектив рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих Тби
лисского завода сельскохозяйственных 
машин Министерства местной промыш
ленности Грузинской ОСР выдвинул в 
Окружную избирательную комиссию 
Челюскинцев избирательного округа 
передовую производственницу и актив
ную общественницу, главного инженера 
завода Бриллианту Герасимовну Квер- 
гелидзе.

Ответственный секретарь союза со
ветских писателей Грузии поет 
Александр Константинович Гомиашвили
выдвинут в  состав Окружной избира
тельной комиссии Энгельса избиратель
ного округа от коммунистической орга
низации союза советских писателей 
Грузии.

Общее собрание студентов, профес
сорско-преподавательского состава и 
служащих Тбилисского государственно
го университета имени Сталина едино
душно выдвинуло кандидатом в состав 
Окружной избирательной комиссии Кол
хидского избирательного округа заслу
женного деятеля науки профессора Ар
чила Кирилловича Харадзе.

Комсомольская организация Тбилис
ской табачной фабрики выдвинула кан
дидатом в состав Окружной избиратель
ной комиссии Тельмана избирательного 
округа члена Фабричного комитета ком
сомола, . работницу Тамару Владимиров
ну Насарая.

Состоялось общее собрание работни
ков искусств г. Огалинир. обсудившее 
вопрос о выдвижении кандидатуры в 
состав Окружной избирательной1 комис
сии по выборам в Верховный Совет 
Грузинской ССР.

Общее собрание единодушно поста
новило выдвинуть в состав Окружной 
избирательной комиссии Огалиішрского 
городского избирательного округа кан
дидатуру заслуженного деятеля ис
кусств композитора Бориса Александро
вича Галаева.

Оживленно прошло общее собрание 
членов сельскохозяйственной артели 
имени Сталина села Джѵгаани Телав- 
ского района. Тепло встретили колхоз
ники предложение о выдвижении в со
став Окружной избирательной комиссии 
Напареульского избирательного округа 
передового колхозника Иосифа Давидо
вича Кочиашвили.

Общее собрапие членов колхоза «Ки
тели Октомбери» села Кпстаури Ахмет- 
ского района выдвинуло в состав 
Окружной избирательной комиссии Ах- 
метского избирательного округа канди
датуру знатного шелковода Осаны Ни
колаевны Айвазашвили.

Представители  
трудящихся Самтрздиа
ОАМТРЕДИА. (Наш корр.). Свыше

300 человек пришли на обшее собра
ние рабочих, служащих и инженерно- 
технических работников Самтредского 
паровозного депо, посвященное выдви
жению кандидата в О-кружпую изби
рательную комиссию.

Выступивший на собрании секре
тарь партбюро тов. А. Жвания внес 
предложение выдвинуть в Окружную 
избирательную комиссию Самтредского 
городского избирательного округа кан
дидатуру активпой обптественпипы 
помощника машиниста Нины Влади
мировны Нупубпдзе.

—  Тов. Иупубидзе, —  говорит 
т. Жвания,— передовая работница 
депо. Ее паровоз всегда в образцовом 
состоянии, он первым в депо получил 
паспорт готовности к зиме. Ноябрь
ское задание т. Пупубидзе выполнила 
на 112 пропептов, сэкономив 1.675 
килограммов топлива.

Предложение тов. Жвания поддер- 
жалн тт. М. Одишария В Шеигелая, 
К. Джваршейпгвили и У. Апдриадзе.

Общее собрапие членов колхоза 
имели Нхакая села ГСулаши выдвину
ло в состав Окружной избирательной 
комиссии Кулапіского избирательного 
округа кандидатуру Ольги Утанговны 
ГОепгелая. Тов. ІНенгелая— передовая 
колхозница, пользуется большим авто
ритетом среди колхозпиков.

Общее собрапие первичной оргатга- 
запип Осоавиахима колхоза «Пятсли 
схиви» села Ганири выдвинуло в со
став Окружной избирательной комис
сии Кулашского избирательного округа 
кандидатуру председателя колхоза, 
активной обптествепннпы ГСсотти Ил
ларионовны Данелил.

Л итература к избирательной кампании
Центральная контора «Союзпечати» 

отправляет ежедневно во все концы 
страны огромное количество избира
тельной литературы.

Уже отосланы в союзные республики 
4 .1 0 0  тысяч экземпляров брошюр 
докладом И. В. Сталина на Чрезвычай
ном VIII Всесоюзном с ’езде Советов «0 
проекте Конституции Союза ССР», 
«Положением о выборах в Верховный 
Совет РСФСР», статьей М. И. Калинина

«О колхозном строе и колхозниках», 
докладом А. А. Жданова «29 годов
щина Великой Октябрьской Социали
стической революции» и ДР-

Готовится к отправке 150 тысяч 
экземпляров «Конституции СССР», 200 
тысяч экземпляров брошюры Н. Амосова 
«Что дала советская власть трудящим
ся» и другие книги. (ТАСС).

ИН СТИ ТУТ Ф ИЛОСОФ ИИ А К А ДЕМ И И  НАУК ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР 
2 0 -2 1  декабря в здании ИМ ЭЛ (Руставели, 33/35) проводится науч

ная сессия Института философии Академии наук Грузинской ССР. План

раб° ТЫ: 20 Д Е К А БРЯ
1. Д . К А Л А Н Д А Д ЗЕ —мл. науч. сотр.—Учение И. В. Сталина о роли

идей в общественном развитии в трудах 1901— 1907 гг.
2. А. К У Т Е Л И Я —старш. науч. сотр.—Учение диалектического 

рнализма о характере человеческого сознания.
3. Л . Г О К И Е Л И —старш. науч. сотр.—О понятии множества
4. С, ДА НЕЛ ИЯ—старш. науч. сотр.—О границе формальной логики,

21 Д Е К А Б Р Я
1. Л . Г О Р Г И Л А Д ЗЕ —старш . науч. сотр.— Национальный вопрос в

ранних трудах И. В. Сталина. Г Г Р  —
2. П. Ш АР И Я — действ, чл. Академии наук Грузинской ССР 

О  •*. н. «реформированном материализме» (Р . В. Селларс).
3 К Б А К Р А Д З Е -с та р ш . науч. с о т р . - 0  т. н. несиллогистических

^  4І Ш. Н У Ц У Б И Д ЗЕ —дейотв. чл. Академии наук Грузинской ССР—
Основной закон мышления.

Заседания научной сессии будут происходить с 7 А  час. віч . в ооль
т о м  зале ИМ ЭЛ.

Вход свободный. ___________

70 тысяч радиоприемников 
„Родина44

С конвейеров завода, где директором 
тов. Баранов, сошел 60-тысячный ^ра- 
диопрпемпик «Родина» —  последний в 
счет годового задания.

Радиогфпемиики «Родина» завод на
чал изготовлять год назад. Предназна
ченные для сельских местностей, они 
могут работать там, где нет электриче
ского тока. Из Сибири и Дальнего Во
стока, кишлаков Средней Азии, аулов 
Кавказа, радиослушатели присылают 
коллективу завода письма с благодар
ностью за хорошее качество приемника, 
высокая чувствительность которого 
позволяет в самых отдаленных местах 
страны слушать голос Москвы, а также 
принимать другие радиостанции.

До конца года завод обязался изго
товить еще 10 тысяч приемников.

П О С Л Е Д Н И Е  И З В Е С Т И Я
ЗАКРЫ ТИЕ СЕССИИ СОВЕТА М ИНИСТРОВ 

ИНОСТРАННЫ Х ДЕЛ

ГИ Д РО Т У РБИ Н Ы  для колхозных
Э Л ЕК ТРО С ТА Н Ц И Й

0ДАВГ0Рі)Д (ДНЕПРОПЕТРОВСКАЯ 
ОБЛАСТЬ), 13 декабря. (ГАСС). В на

чале года здесь было создано пред
приятие для выпуска гидротурбин 
мощностью в 49  киловатт. Славгород- 
ские турбины установлены на многих 
колхозных гидроэлектростанциях Вин
ницкой, Харьковской п других обла
стей Украины, где начали осваивать 
энергию малых рек для производ
ственных нужд и освещения домов 
колхозников.

ВСЕСОЮ ЗНАЯ Ш АХМАТНО- 
Ш АШ ЕЧНАЯ СЕКЦИЯ

Образована Всесоюзная шахматно
шашечная секция Комитета по делам 
физкультуры и спорта при Совете 
Министров СССР. Председателем сек
ции утвержден генерал-лейтенант 
В. П. Виноградов. В президиум сек
ции вошли гроссмейстер М. М. Ботвин
ник, гроссмейстер В. В. Рогозин, ма
стера В. А. Алаторпев, Г. Я. Торчин- 
ский, М. М. Юдович, мастер по шах
матной композиции А. П. Гуляев, 
Н. П. Данилов (МГК ВКП(б), В. Н. 
Иванов (МК ВЛКСМ), В. С. Кемепов 
(БОКС). Ответственный секретарь 
—  мастер Н. М. Зубарев.

Первый пленум секнии будет соз
ван в Москве после проведения XV 
шахматного чемпионата. (ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 13 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС)). Вчера закрылась сессия Совета 
Министров Иностранных Дел, работа 
которой была, кок известно, весьма 
плодотворной. Министры согласовали 
тексты пяти мирных договоров с быв
шими союзниками Германии— Италией, 
Румынией, Болгарией, Венгрией и 
Финляндией. Разработан порядок рас
смотрения германских вопросов, кото
рыми займется следующая сессия Сове
та Министров, созываемая в Москве 
10 марта. Эти значительные результа
ты стали возможными потому, что по
следний этап в  переговорах между че
тырьмя министрами ознаменовался,—  
не в пример Парижской Мирной колфе- 
решши и даже начальному периоду ра
боты Совета Министров в Нью-Йорке,—  
стремлением всех делегаций к поискам 
согласованных решений.

На вчерашнем заключительном засе
дании министры рассмотрели последние 
вопросы мирных договоров и организа
ции Свободной Территории Триест, ко
торые еше оставались открытыми.

По всем этим вопросам достигнута 
договоренность. Министры условились 
опубликовать коммюнике о созыве Ду
найской Конференции, которое печа
тается особо.

Когда повестка дня была исчерпана. 
В. М. Молотов, цредседательствовавший 
на заключительном заседании Совета 
Министров, заявил:

—  Позвольте мне как председателю 
настоящего заседания поздравить Совет 
Министров с окончанием долгой и труд
ной работы по составлению мирных до
говоров. От себя лично —  надеюсь, я 
имею право сказать и от имени моих

коллег, являющихся здесь гостями,— я 
выражаю благодарность правительству 
Соединенных Штатов Америки и лично 
господину Бирнсу за доброе гостеприим
ство и внимание, оказанное нам во вре
мя нашей работы в Нью-Йорке.

Сегодня, —  продолжал Молотов,— за
канчивая 98-е заседание Совета Ми
нистров Иностранных Дел— до 100 за
седания мы, все же. не дошли— мы не 
можем забыть, что проделали громад
ную работу до настоящей сессии —-  в 
Париже, а  еще раньше— в Лондоне. В 
ближайшее время мы должны заняться 
подготовкой новых мирных договоров. Я 
надеюсь, что наша работа над первыми 
пятью договорами поможет успешной 
работе над дальнейшими проектами 
мирных договоров. Мы должны будем в 
ближайшее время, в Москве, начать эту 
работу, если не полностью ее проделать. 
Я хочу заверить моих коллег, что 
Москва гостеприимно встретит предста
вителей дружественных государств —  
Соединенных Штатов Америки. Велико
британии, Франции— п со своей сторо
ны, окажет все содействие, какое смо
жет, той работе, которую предстоит 
сделать.

Другие министры также произнесли 
краткие речи, в  которых выразили 
удовлетворение успспшым окончанием 
работы по подготовке пяти мирных до
говоров п надежду на то, что дальней
шая работа будет тоже плодотворной.

Сегодняшние американские газеты 
отмечают, что сессия Совета Министров 
Иностранных Дел закончилась «весьма 
дружественно»— так пишет, в частно
сти, «Нью-Йорк тайме».

Н О В О Е  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О  Ф Е Д Е Р А Л Ь Н О Й  З Е М Л И  
. С А К С О Н И Я

БЕРЛИН, 13 декабря. (ТАСС). Газе
ты сообщают об образовании нового 
правительства Федеральной земли Сак
сония (совет<5Кая зона оккупации Гер
мании). На заседании ландтага И  де
кабря премьер-министром единогласно

был избран доктор Фридрихе, который 
до этого являлся президентом земли Сак
сония. В тот же день Фридрихе пред
ставил ландтагу предложение о составе 
нового правительства, которое было 
утверждено ландтагом.

ЗАЯВЛЕН И Е ЗИЛЛИАКУСА

НЬЮ-ЙОРК. И  декабря. (ТАСС). 
Член английского парламента лейборист 
Зиллиакус заявил в интервью лондон
скому корреспонденту агентства Овер- 
сис ныос, что опровержения, сделанные 
государственным департаментом и 
английским министерством иностран
ных дел по новоду его недавних заяв
лений и заявлений других лип относи
тельно секретного англо-американского 
союза, представляют собой обдуманную 
попытку скрыть правду. Зиллиакус за
явил, что ни Вашингтон, ни Лондон по 
дали ответа на его обвинения по пово
ду того, что англо-американские гене
ральные штабы но только планируют 
стандартизацию оружия, но также об
мениваются офицерами, уставами и 
иракгикуют совместное использование 
английских территорий и баз англо- 
американскими войсками. Зиллиакус 
отметил, что он никогда не говорил о 
существовании секретного англо-амери
канского союза и спросил поэтому, за
чем это нужно было оировѳргать. Он 
заявлял о существовании соглашения в 
техническом значении этого слова, а 
ото до сих пор не было опровергнуто.

РАСПРАВА НАД
ДЕМ ОКРАТАМ И В ИРАНЕ

ТЕГЕРАН, 12 декабря. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Кушеш», после 
вступления правительственных войск в 
Мнанэ там об’явлено военное положе
ние, и полковник Золташ назначен 
военным губернатором города.

По сообщению газеты «Мехри Иран», 
11 декабря в Миаиэ разгромлены орга
низации азербайджанской демократиче
ской партии и совершена расправа е 
ее руководителями. Убито 53  человека.

По сообщению газеты «Дад», после 
разгрома комитета Народной’ партии в 
Горгане 10 декабря были арестованы 
руководители Народной партии и проф
союзов в Горгане, Бендер-Шахе и Турк
менской степи. В Шахсеваре (Мазѳн- 
деран) 8 декабря такж е был арестован 
руководитель Народной партии, после 
чего там было открыто отделение «де
мократической партии». Газета сооб
щает, что арестованные в Шахи 500 
рабочих предаются в о вв ш -о м ш О Д  
суду.



На сессии Генеральной Ассамблеи организации 06‘единенных наций
Обсуждение советского предложения 
о всеобщем сокращении вооружений
Н ЬЮ -Й О РК , 10 декабря. (Спец. корр. 

ТАСС). Подкомитет, созданный полити
ческим комитетом для выработки резо
люции по советскому предложению о  
всеобщ ем сокращении вооружений, вче
ра долж ен был рассмотреть заключи
тельный пункт принятого эа основу 
американского проекта. Этот пункт со
держ ит общий призыв к правительствам 
всех стран оказать всемерное содей
ствие Совету Безопасности и комиссии 
по атомной энергии в целях установ
ления м еж дународного мира и коллек
тивной безопасности с наименьшим от- 
влечением людских сил и экономиче
ских ресурсов для дела вооружения.

М ожно было думать, что рассмотре
ние такого пункта не займет много вре
мени. Однако подкомитет и на этот раз 
был вовлечен в длительную  дискуссию , 
так ках британская делегация внесла 
очередную поправку, которая корен
ным образом меняла смысл всей резо
люции, ставя проведение всеобщ его со
кращ ения вооружений в прямую зави
симость от выполнения статьи 43-й 
Устава организации Об’едииенных на
ций. (В этой статье речь идет о  предо
ставлении Об'единенными нациями в рас
поряжение Совета Безопасности воору
женных сил, необходимых для поддер
жания меж дународного мира и безопас
ности). Обосновывая эту поправку, бри
танский делегат Ш оукросс вернулся к 
сьоому излюбленному аргументу: «О 
всеобщем сокращении вооружений не 
может быть и речи, пока не будут со з
даны подходящие условия*. При этом 
Ш оукросс допустил явную передержку, 
заявив, будто бы Молотов в своей вче
рашней речи на пленуме Генеральной 
Ассамблея согласился с тем, что про
ведение всеобщ его сокращ ения воору
жений зависят от выполнения 43-й ста
тья Устава.

К Ш оукросеу присоединился делегат 
Канады, представивший поправку, ко
торая в более откровенной форме тре
бовала установить очередность—снача
ла выполнение 43-й статьи У става, по
том—сокращ ение вооружений.

Иной характер носили поправки, пред
ставленные делегатами Франции и Егип
та. Они признавали никем иеоспаривае- 
мую связь .вопросов сокращ ения воору
жений и коллективной безопасности, но 
делали ив этого выводы, обратные тем, 
к которым пытались привести подкоми
тет представители Великобритании и 
Канады. Они предлагали, исходя из 
ссылок иа 43-ю статью, ускорить вывод 
войск Об’едннеиных наций, находящ их
ся на чужих территориях, и быстрее 
провести демобилизацию союзных во
оруженных сил. В предложении египет
ской делегации особо подчеркивалась 
необходимость вывести без промедления 
вооруженные силы, находящ иеся на
невражеских территориях «без свободно 
выраженного согласия на это со сторо
ны последних*

Д елегаты  США и Австралии выскяза. 
лись в принципе против каких бы то 
ни было изменений и добавлений к за 
ключительному пункту американской ре
золюции.

П редставитель СССР Вышинский на
помнил, что советская делегация уже 
заявила о  том, что включать в рас
сматриваемую сейчас резолюцию одну 
ссылку на 43-ю статью  Устава нецеле
сообразно. «Если принять такую фор
мулировку, какую лает канадская деле
гация, то получится, что заключение 
соглашений, предусмотренных статьей 
43-й, является условием, в зависимость

от которого должно быть поставлено 
дело всеобщ его сокращения вооруж е
ний. В самом деле, ‘ в поправке канад
ской делегации прямо говорится, что 
заключение таких соглашений долж но 
иьиться первым шагом к регулирова
нию и всеобщему сокращению вооруже
ний, но ведь второй шаг нельзя сд е 
лать без первого. Та ж е .зависимость 
подчеркивается и в британском предло
жении».

лью  ещ е больше услож нить рассматри
ваемый вопрос и затруднить принятие 
решения. Он предлагал создать «меж
дународную  наблю дательную  комис
сию*, которая находилась бы «под на
блюдением» Совета Безопасности, но 
«не подлеж ала бы вето». Д алее он пред
лож ил, чтобы информацию о воору
женных силах собирала помимо Совета 
Безопасности и Генеральная Ассамблея.

Д елегат Франции заметил по поводу 
этого нового предлож ения, внесенного 
столь поспешно, что, как и можно было 
предвидеть, обсуж дая вопрос о вой
сках, находящ ихся дома, Ассамблея 
вступила в область вопроса о вооруже-

В ы ш иіНс к и й  указал, что статья 43-я 1 ниях. Это привело к  з а п у т ы в а н и ю  во-
У става не имеет отношения к проблеме 
всеобщ его сокращ ения вооружений, тем 
более, что сокращ ение вооружений еще 
не есть разоружение; оно представляет 
собой лишь один из первых шагов к 
разоружению. Статья 43-я формулирова
лась тогда, когда предложение о всеоб
щем сокращении вооружений ещ е не 
было внесено. Она возлагает на Об'еди- 
ненные нации конкретное обязательство 
—принять меры к обеспечению коллек
тивной безопасности, совдать м еж дуна
родные военные силы на случай воз
никновения агрессии, если ее не удаст
ся предотвратить мирными средствами. 
Таким образом, прямой связи между 
статьей 43-й и обсуждаемой задачей 
всеобщ его сокращ ения вооружений нет.

«Я допускаю  только одну связь, — 
продолж ал Вышинский.—Это та связь, 
которую, усматривают французская и 
египетская делегации. Во втором пунк
те 43-й статьи речь идет о  том, что со
глашения о предоставлении вооружен
ных сил Об'единенных наций в распо
ряжение Совета Безопасности должны 
определять численность и род войск, 
степень их готовности и их общ ее рас
положение. Э то влечет за собой поста
новку вопроса о расположении всех 
вооруженных сил государств. В связи 
с этим может возникнуть и вопрос о 
том, где расположены войска и где они 
не долж ны  быть расположены. Фран
цузская и египетская делегации, ссы
лаясь на 43-ю статью, предлагаю т про
вести постепенное и уравновешенное со
кращение войск, находящ ихся на чужих 
территориях, и сокращ ение союзных во
оруженных сил. Эти меры преследую т 
конкретные ц е л и — уменьшение войск и 
обеспечение спокойного положения, ко
торое даст возможность успешно вы
полнить дальнейш ие задачи. Только в 
таком плане возможно упоминание 43-й 
статьи в данной резолюции.

В ином плане никакой связи меж ду 
ними усмотреть нельзя».

Коснувшись ссылки Ш оукроеса на то, 
что М олотов якобы в своей речи 8 де
кабря солидаризировался с его  точкой 
зрения, Вышинский процитировал соот
ветствующие места из речи М олотом , 
доказав неосновательность заявлении 
Ш оукросса.

В ходе длительной дискуссии, завя
завшейся в подкомитете, представители 
Аргентины, Бразилии, Канады всячески 
пытались отвести французскую  и еги
петскую поправки. В то же время они 
настаивали на том, чтобы в резолюции 
была оговорена зависимость проведения 
всеобщ его сокращ ения вооружений от 
выполнения ^З-й статьи Устава. Пред
ставители Франции, Египта, Сирии, Ин
дии поддерживали французскую  и еги
петскую поправки. В конце кон ц ов-д е
легат Индии предложил новый вариант 
поправки, об’единяющей предложения 
французской и египетской делегаций. 
Эта Поправка была поставлена на голо
сование и была принята с оговоркой, 
что окончательная ее редакция будет 
дана редакционной комиссией.

П ленарное заседание 10 декабря 
О пребывании вооруженных сил членов 

организации Объединенных наций 
на чужих территориях

НЬЮ  И О РК, 10 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня пленум Генеральной 
Ассамблеи продолж ал обсуждение во
проса о представлении сведений отно
сительно вооруженных сил членов ор
ганизации Об’единенных наций, находя
щихся на чужих территориях. Как из
вестно, этот вопрос был поднят по 
инициативе советской делегации, кото
рая предлагала, чтобы все Об’единеч- 
ные нации представили генеральному 
секретарю  ЮНО н Совету Безопасности 
сведения о своих вооруженных силах, 
находящ ихся на чужих территориях. Но 
в ходе обсуж дения в комитете №  1 
этот вопрос был осложнен и в корне 
извращен. По настоянию британской и 
американской делегаций комитет бвЛЪ- 
шинством голосов принял проект резо
люции, предлагаю щий государствам — 
членам ЮНО представить сведения не 
только о вооруженных силах, находя
щихся за границей, но и о войсках, на
ходящ ихся дома. При этом комитет от
казался распространить требование о 
представлении сведений на вооружение 
союзных армий, иа чем настаивала со
ветская делегация. Советская делегация 
в комитете вынуждена была голосовать 
против резолюции в целом, поскольку 
добавления и изменения, внесенные в нее, 
извратили ее смысл и, придавая ей 
однобокий, односторонний характер, от
влекаю т внимание от вопроса о войсках, 
находящихся на чужих территориях.

Выступивший на прошлом пленарном 
заседании Ассамблеи глава советской 
делегации В. М. М олотов вскрыл двой
ственный характер принятого комитетом 
проекта резолюции и убедительно по
казал, что внесенные в него изменения 
отвлекаю т Ассамблею в сторону от под
нятого вопроса. Выступление Молотова 
произвело глубокое впечатление далеко 
за пределами Генеральной Ассамблеи. 
Недаром газета «Нью-Йорк геральд 
трибюн* пишет сегодня, что «требова
ние М олотова о  представлении сведе
ний по атомным бомбам вместе со све
дениями о  войсках на самом деле яв
л я е т »  логичным».

Этого отнюдь нельзя сказать о речах 
американского делегата Коннэли и бри
танского делегата Ш оукросса. Они вся
чески пытались отделить представление 
сведений о  войсках от представления 
сведений о  вооружениях. 'Коннэли пы
тался представить дело  так, будто бы 
только войска, а отнюдь не вооруже
ние, имеют сущ ественное военное зна
чение. В таком ж е духе выступал Ш оу- 
кроос. Противоречивость и явную несо
стоятельность такой позиции показал в 
своем выступлении советский делегат 
Вышинский.

Вышинский установил неразрывную 
связь вопроса о  вооруженных силах с 
вопросом о вооружениях. При рассмот
рении советского предложения в коми
тете и в подкомитете единодушно было 
отмечено, что эти вопросы неотделимы 
др у г  о т  друга и что они дополняют 
друг друга. Это— две стороны одного 
я  того ж е дела В связи с этим редак- 
пионный подкомитет дал  такие форму
лировки, которые не оставляю т никако
го сомнения в том, что попытка разде
лить эти вопросы была бы совершенно 
яеобосноваиа.

«В первоначальной редакции резолю 
ция, обсуж давш ейся в  подкомитете, го
ворилось только о сокращении воору
жений,—сказал Вышинский.—'Тогда бри
танский делегат Ш оукросс предложил 
дополнить предлагавш ую ся формулиров
ку и говорить не только о вооружениях, 
но и о вооруженных силах. Соответ
ствующие исправления были сделаны во 
всех пунктах резолюции, где только 
упоминалось о вооружениях».

Напомнив об этом, Вышинский обра
тился к Ш оукросеу и Коннэли с пря
мым вопросом: не готовы ли они внести 
соответствующие дополнения и во все

те пункты обсуждаемой сейчас резолю
ции, где речь идет о вооруженных си
лах? Не готовы ли они в духе своей 
собственной позиции, занятой ими‘‘в по
литическом комитете при обсуждении 
вопроса о регулировании и сокращении 
вооружений, внести такое дополнение и 
здесь, а именно: всюду, где говорится 
о вооруженных силах, о формированиях 
военного типа, сказать и о вооруже
ниях? «Это необходимо для того, что
бы внести ясность, ибо действительно 
не г солдата без вооружения, как нет 
вооружения, не предназначенного для 
солдата!»—сказал  в заключение Вышин
ский.

Ш оукросс и Коннэли перед лицом 
этого ясного и простого вопроса при
шли в явное замеш ательство. Они по
пытались укрыться от него за старыми, 
избитыми оговорками о том, что опуб
ликованию данных о вооружении пре
пятствует отсутствие «надежной» и «га
рантированной» системы международно
го контроля. Ш оукросс пытался даж е 
представить дело таким образом, будто 
бы британское правительство горит ж е
ланием представить информацию обо 
всех своих вооружениях, но не может 
этого сдел ать  только потому, что от
сутствует система международного ин
спектирования. Он опять повторил сде
ланное вчера однобокое предложение о 
создании органа международного кон
троля для проверки правильности све
дений, представленных о войсках, в 
котором ни слова не говорится о про
верке сведений о вооружениях.

М олотов в этот момент подал репли
ку о том, что британский делегат опоз
дал  со своим предложением о между
народном контроле, так как советская 
делегация уж е давно внесла такое 
предложение. Как известно, советское 
предложение предусматривает строимую 
систему международного контроля не 
только над вооруженными силами, но и 
над вооружением.

Коннэли, выступавший в весьма раз
драженном тоне, повторил аргументы 
Ш оукросса.

В прениях выступили гакж е египет
ский делегат Эль-Саихури, поднявший 
вопрос о том, что пребывание союзных 
войск на территории других Об’единен
ных наций противоречит букве и духу 
Устава Ю НО, представитель Франции 
Пароли, присоединившийся к предлож е
нию советской делегации — отбросить 
четвертый пункт резолюции, в котором 
говорится о  представлении информа
ции о войсках, находящ ихся на своей 
собственной территории. Д елегат У к
раины М едведь такж е поддеиж ал со
ветскую  поправку.

По предложению советской делегации 
было решено голосовать проект резо
люции раздельно—пункт за пунктом. 
Выступая перед голосованием, глава 
советской делегации М олотов высказал 
точку зрения советской делегации на 
поправку британском делегации относи
тельно установления международного 
контроля с целью проверки сведений е  
войсках, которые будут поступать в ор
ганизацию С оединенны х наций. Он за
явил. что если в этѵ поправку будет 
внесена советская поправка о том, что 
проверке должны подвергаться как со
став войск, так и их вооружение, то 
советская делегация будет голосовать 
за нее. Если же эта поправка останет
ся однобокой, если британская и аме
риканская делегации хотят подвергать 
проверке только личный состав воору
женных сил, а вооружение не хотят ни 
показывать, ни проверять, то советская 
делегация будет голосовать прош в т а 
кой поправки.

Тогда Ш оукросс ту т  же внес допол- 
нительмое предложение об организации 
м еж дународного контроля, сформулиро
ванное столь путанно и двусмысленно, 
что ясно чувствовалось, что это пред
ложение вносится с единственной ие-

проса. Он предлож ил передать весь 
вопрос в политический комитет, кото
рый сейчас рассматривает проблему все
общ его сокращ ения вооружений. Ф ран
цузского представителя поддерж ал ки
тайский делегат.

Взявший снова слово, М олотов рас
крыл подлинные мотивы, которыми ру
ководствовался Ш оукросе при внесении 
своего нового предложения. «Мы все 
слушали ту поправку, которую только, 
что сфантазировал Ш оукросс,—сказал 
он.—Это было сделано очень быстро, 
на наших глазах. Но я спрашиваю, с 
какой целью вносилась эта поправка? 
М ож ет быть дан только один отпет — 
почему-то нужно оттянуть решение, не 
дать нам сегодня закончить рассмотре
ние этого важного вопроса». Молотов 
подчеркнул, что важнее всего сейчас— 
принять без дальнейших отлагательств 
решение по обсуждаемому вопросу. Он 
вновь подтвердил, что советская деле
гация будет голосовать за резолюцию 
и за поправку британской делегации,

если требование о представлении све
дений будет распространено не только 
на личный состав вооруженных сил, но 
и на вооружения. М олотов сказал , что 
советская делегация в принципе готова 
принять и новое предложение Ш оукіюс- 
са—о создании международной наблю 
дательной комиссии. Однако советская 
делегация, как и французская и китай
ская, не удовлетворена редакцией это
го предлож ения. Поэтому Молотов вы
сказался за то, чтобы это новое пред
ложение было направлено для согласо
вания в политический комитет, как и 
предлагали представители Франции и 
Китая.

К асаясь попыток Ш оукросса и Коинэ- 
ли бросить тень на мотивы советской 
делегации, М олотов сказал: когда го
ворят, что Советское правительство 
боится представить требуемые сведения, 
то, повидимому, говорят о  Советском 
правительстве, а думают о себе. Мы 
же думаем только об одном—не задер
ж ивать принятие решения по рассмат
риваемому сейчас саж ному вопросу.

Вынужденный дать ясный ответ на пря
мо поставленный вопрос, Ш оукросс, в 
конце конное, заявил, что британская д е 
легация принимает советское предлож е
ние — распространить представление 
сведений о войсках и на вооружения, 
если будет решено создать междуна
родную наблюдательную комиссию. Ге
неральная Ассамблея решила передать 
как проект резолюции, так и все вне
сенные поправки для согласования в ко
литический комитет, который сейчас 
рассматривает предложение о всеобщем 
сокращении вооружений.

Таким образом, рассмотрение вопроса 
было отложено.

Обсуждение советского предложения 
о регулировании и сокращении 

вооружений
НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. (Спец. корр. 

ТАСС). Подкомитет М  3, созданный 
Политическим Комитетом для выработ
ки резолюции относительно общего ре
гулирования и сокращения вооружений, 
сегодня собрался для того, чтобы обсу
дить проект, подготовленный редак
ционной комиссией на основе тех поло
жений, которые были в принципе при
няты на предыдущих . заседаниях. Ре
дакционная комиссия работала три дня 
и добилась определенного успеха, со
гласовав, в основном, все пункты резо
люции. Можно было ожидать, что те
перь подкомитет сможет довольно быст
ро завершить выработку резолюции, 
затрагивающей столь жизненно важ
ный вопрос.

Однако председательствующий Спаак 
предложил об’едилить в одно целое во
прос о регулировании и сокращении 
вооружений и вопрос о представлении 
сведений о войсках, который вчера об
суждался на пленуме Ассамблеи, но 
затем был передан на доработку в по
литический комитет. Естественно, что 
это привело бы только к усложнению и 
оттяжке выработки резолюции относи
тельно регулирования и сокращения 
вооружений. Советский делегат Вышин
ский выступил против такого предло
жения и рекомендовал начать обсужде
ние проекта, выработанного редакцион
ной комиссией —  пункт за пунктом. 
«Когда мы закончим с этим вопросом,—  
мы сможем приступить к выполнению 
того поручения, которое дала пам вчера 
Генеральная Ассамблея’»,— сказал со
ветский делегат.

Подкомитет принял это предложение 
и приступил к постатейному обсужде
нию проекта резолюции об общем регу
лировании и сокращении вооружений. 
И тут вновь ярко оказалось стремление 
некоторых делегаций усложнить и за
путать этот вопрос. Хотя каждая Фраза 
предложенного проекта неоднократно и 
всесторонне обсуждалась и уточнялась 
сперва в комитете, потом в подкомите
те и, наконец, в редакционной комис
сии, снова посыпались поправки. Весь
ма характерные поправки, в частности, 
предложила канадская делегация. Она 
настаивала на том. чтобы в резолюцию 
был включен, например, такой пункт: 
«Генеральная Ассамблея, согласно 
статье 11-й Устава (11 -я  статья Уста
ва говорит о том, что Генеральная 
Ассамблея может рассматривать общие 
принципы поддержания международного 
мира и безопасности, включая принци
пы, руководящие разоружением п регу
лированием вооружений. Прим. корр. 
ТАОС), обращает внимание членов орга
низации Об’единетш х пашій на эту 
резолюцию и принципы, которые долж
ны направлять разоружение и регулиро
вание вооружений».

Возражая против этой громоздкой и 
путаной формулировки, советский де
легат Вышинский заявил, что, во-пер
вых, она не вносит никаких суще
ственных дополнений к существу резо
люции, а, во-вторых, искажает суще
ство рассматриваемого вопроса, по
скольку в ней речь идет не о сокраще
нии вооружений, а о разоружении. Про
тив канадской поправки высказались 
также делегаты Франции, Польши, 
Индии.

Британский делегат Шоукросс, под
держивая эту поправку, заявил, что, 
по его мнению, разоружение и сокраще
ние вооружений— это одно и то же, и 
попросил Вышинского раз’ясцкть, в чем 
заключается разница. На это Вышин
ский возразил:

—  По-моему, разнипа между разору
жением и сокращением вооружений оче
видна и ясна для каждого человека. Ра- 

I зоружение означает ликвидацию воору- 
I женных сил, а сокращение вооружений 
( означает уменьшение численного соста- 
: ва армии н сокращение вооружений, а 
| также запрещение определенных видов 
I оружия, как, например, такого воору- 
! жоиия, как атомная бомба и другие 
і средства массового уничтожения. В 

11-й статье Устава говорится именно о 
разоружении; ссылаться здесь на нее 
и говорить здесь о разоружении, в то 
время как мы решаем вопрос о регу
лировании и сокращении вооружений, 
означало бы вводить мировое обще
ственное мнение в заблуждение. Шоу- 
кросс предложил мне сказать, на ка
кую другую статью можно было бы 
сделать ссылку, если не на статью 
11-ю. Я отвечаю: если уж ссылаться 
на ту или иную статью Устава, то мож
но было бы привести, например, статью 
26-ю Устава, в которой идет речь об 
установлении системы регулирования 
вооружений, что включает вопрос о 
сокращении вооружений. Это —  лишь 
первый шаг к разоруж епію . Шоукросс, 
однако, упорно пытался протащить ка
надскую поправку, не останавливаясь 
тірп этом перед прямыми искажениями 
того, что говорили другие делегаты. Он 
заявил, что Вышинский возражает и|ю- 
тив ссылки на 11-ю статью Устава по
тому, что он якобы хочет... ограничить 
права Генеральной Ассамблеи и пере
дать все функции в осуществлении 
всеобщего сокращения вооружений Со
вету Безопасности. Это заявление вы
звало справедливый отпор советского де
легата, который заявил, что у Шоукрос
са нет оснований для таких кривотолко
ваний.

Обсуждение канадских поправок бу
дет продолжено на следующем заседа
нии.

Делегатам США и Великобритании 
удалось добиться смягчения ряда фор
мулировок. Однако основной характер 
резолюции остался неизменным. Она 
констатирует, что режим Франко яв
ляется фашистским, призывает испан
ский народ установить демократиче
скую форму правления, устанавливает, 
что правительство. Франко не может 
быть принято ни в ЮНО. ни н между
народные организации, связанные с 
ЮНО, предлагает всем Об’единенным 
нациям отозвать из Мадрида своцх по
слов и посланников. Кроме того, по 
предложению бельгийской делегации, 
принят пункт, рекомендующий, «что
бы, если в течение представляющегося 
достаточным периода времени не будет 
организовано правительство, представ
ляющее испанский народ, которому 
Франко должен передать власть, —  
Совет Безопасности подверг изучению 
мероприятия, необходимые для урегу
лирования ситуации».

Американская общественность с ог
ромным вниманием следит за обсужде
нием вопроса об отношении Об’единен
ных наиий к Франкистскому режиму. 
Подводя птоги борьбы, имевшей место 
в Политическом комитете, здесь отме
чают, что эта борьба закончилась по
ражением тех, кто пытался предотвра
тить принятие решительных мер. ко
торые содействовали бы ликвидации 
фашистского режима в Испании. В то

же время указывают, что делегапияті 
США и Великобритании, упорно боров
шимся против принятия такого дей
ственного решения, удалось несколько 
смягчить удар по Франко. Так. газета 
«П. М.» пишет: «Комитет по полити
ческим воиросам и вопросам безопас
ности несколько успокоил свою совесть 
в связи с испанским вопросом, который 
приносит беспокойство Об’единенным 
нациям с самого момента его воз
никновения; он принял рекомендацию, 
требующую отзыва послов п посланни
ков стран —  членов ЮПО из Мадрида. 
Это мероприятие далеко не то. что раз
рыв дипломатических отношений с 
Франко, которого требует ряд делегатов, 
поскольку после отзыва видных дипло-' 
матических деятелей государства все 
еще могут иметь в Мадриде консулов и 
поверенных в делах. По это мероприя
тие все же является сильным действи
ем. требующим, чтобы Франко ушел от 
власти и предоставил место выборному 
правительству». Газета отмечает, что 
делегат Венецуады яростно критиковал 
Британию и США за их «сильный 
союз» и «совместную игру» в защи
ту Франко и обвинял их в том, 
что они «поддерживают долларовую 
дипломатию».

Газеты предсказывают, что )борьба * 
вокруг испанского вопроса с новой 
силой разгорится на пленуме Генераль
ной Ассамблеи.

Американская печать о позиции 
делегации США

Американские газеты высказывают | вым. Прим. корр. ТАСС). Он ука-

Гіолитический комитет рекомендует 
отозвать послов и посланников 

из франкистской Испании
Политический комитет закончил рас

смотрение вопроса об отношении Об’е- 
дивенных наций к франкистскому ре
жиму в Испании, проходившее в те
чение ряда дней в обстановке напря
женной политической борьбы.

Напомним, что польская делегация, 
по инициативе которой этот вопрос 
был поставлен на повестку дня Ас
самблеи, настаивала на полном разры
ве дипломатических отношений с фран
кистской Испанией. Белорусская деле
гация предлагала разорвать и экономи
ческие связи с франкистской Испани
ей, что способствовало бы быстрейшей 
ликвидации фашистского режима. Этим 
предложениям делегация ОША проти
вопоставила проект резолюции, в кото
ром высказывалось лишь ни к чему 
не обязывающее пожелание, чтобы 
Франко передал власть правительству, 
представляющему испанский народ.

Подкомитет,* созданный Политиче
ским комитетом для выработки согла- і 
сованной резолюции, заседал несколько 
дней. Делегации СССР, Франции, Бело
руссии, Польши, Гватемалы, Чили, 
Мексики, Панамы, Венепуэлы, Бельгии 
настаивали на принятии действенных 
мер против франкистского режима. 
Представители США, Великобритании, 
Кубы, Перу требовали, чтобы Ассам
блея ограничилась общим пожеланием 
об установлении в Испании демократи
ческой формы нравлепия. Подкомитет 
большинством голосов принял проект 
резолюции, рекомендующий лишить 
франкистское правительство права 
вступать в члены организации Об’еди
ненных наций и международных орга
низаций, связанных с нею, а также 
рекомендующий Об’единенным паипям 
разорвать дипломатические отношения 
с правительством Франко и прекратить 
имиорт продовольствия из Испании.

Когда этот проект решения был 
представлен Политическому комитету, 
некоторые делегации, в том числе де
легации США. Великобритании, возоб
новили борьбу, пытаясь во что бы то 
ни стало добиться возвращения Об’еди
ненных наций па путь пресловутой по

литики невмешательства. Представитель 
США Коннэли внес в качестве «по
правки» свою собственную резолюцию, 
забаллотированную в подкомитете. Его 
поддерживали делегаты Великобрита
нии, Голландии, Кубы, Сальвадора. 0к- 
нако большинство членов комитета 
продолжало требовать принятия такого 
решения, которое на деле оказало бы 
помощь испанскому народу в борьбе 
против фашистского режима. Резолю
цию, предложенную подкомитетом, под
держали делегаты СОСР, Франции, 
Польши, Мексики, Гватемалы и ряда 
других стран.

Представитель Вѳнецуэлы, под
черкнув, что делегации США и Вели
кобритании «сформировали коалицию» 
и выступают единым фронтом против 
принятия решительных мер, которые 
способствовали бы ликвидации фран
кистского режима, сказал: «Нам хоте
лось бы, чтобы две англо-саксонскиѳ 
демократии избрали лучший курс, что
бы они участвовали в искоренении фа
шизма вместо того, чтобы защищать 
его». Коснувшись угроз делегата США 
Коннэли. указывавшего, что Соединен- 
пые Штаты могут не подчиниться ре
шению Ассамблеи, делегат Венепуэлы 
сказал: «Англо-саксы всегда были в 
большинстве; естественно, что они к 
этому привыкли. Сейчас им трудно 
примириться с тем, что они оказались 
в меньшинстве. Жаль, однако, что они 
встали на позицию сопротивления 
«меньшинства».

Американская резолюция. которую 
Коннэли теперь выдавал за «поправ
ку», была отвергнута комитетом. Далее 
комитет приступил к голосованию про
екта революции, предложенного подко
митетом. Теперь делегации США, Ве
ликобритании и некоторые другие на
чали борьбу за то, чтобы, если пе 
провалить, то хотя бы максимально 
смягчить эту резолюцию. Представитель 
Великобритании Шоукросс, заняв обо
ронительную позицию, веячееки ста
рался доказать, что его правительство 
отнюдь не желает помогать Франко: 
«Мы— добрые социалисты, —  говорил 
он,— іш у нас есть деловой расчет».

серьезное недовольство позицией, заня
той делегацией США на Генеральной 
Ассамблее. Подчеркивая, что американ
ская делегация утратила инициативу 
и все чаше послушно следует линий, 
которую диктует делегация Великобри
тании. газеты осуждают поведение се
натора Коннэли. который представляет 
Соединенные Штаты в самом важном 
комитете Ассамблеи —  Политическом 
комитете.

Резко критикует поведение Коннэли 
в своей редакционной статье газета 
«П. М.», «Однажды он упомянул о ко
ровах, пасущихся на чужих пастбищах. 
Этим самым он подставил себя под 
удар, полученный в виде вопроса, что 
делают эти коровы на чужих пастби
щах. Это было, когда комитет обсуждал 
вопрос о пребывании британских войск 
в Греции п американских войск в Ки
тае, которые неизвестно чем там зани
мались. (Коннэли сравнивал <* коровами 
войска, находящиеся на чужих терри
ториях; вопрос ему был задан Молото-

зал, что мы не должны предпринимать 
по отношению к Франко таких дейст
вий. которые испанцы могут истолко
вать. как интервенцию... Он говорил 
так, как будто в Испании _ демократи
ческий режим, и испашский народ мо
жет Завтра, голосуя против Франко, за
ставить его уйти. Несколько дней на
зад он повел борьбу с русскими, горь
ко оскорбляя их за то, что они не 
хотят представить данные о размерах 
своих войск, находящихся у них в 
стране, хотя, когда он говорил, перед 
ппм лежала резолюция, указывающая 
ня то. что русские примирительно от
носятся к этому вопросу. Конна л я  яв
ляется председателем комитета по 
внешней политике в Вашингтоне. Там 
пн распоряжается как дома, хотя ино
гда его голос может быть заглушен 
другими голосами. Но в ЮНО он явля
ется голосом Америки. Он его исполь
зует с определенной «сварливостью, с 
навязчивым невежеством».

Пленарное заседание 11 декабря
Н ЬЮ -Й О РК . п  декабря. (Спец.

корр. ТАСС). Генеральная Ассамблея 
ва сегодняшнем пленарном заседании

закончила рассмотрение вопроса о ми-* 
ровом продовольственном положении, а 
такж е обсудила ряд других вопросов.

О мировом продовольственном 
положении

Резолюция отмечает, что мировое
продовольственное положение продол
жает оставаться * неудовіетнорц гельным. 
Сельское хозяйство некоторых стран, в 
частности в Европе, все еше страдает 
от последствий вражеской оккупации В 
ряде азиатских стран, в частности » 
Индии и Китае, недостаток продуктов 
питания привел к голоду и повыше
нию смертности. В 1947 году продоволь
ственная проблема все еще не будет 
разрешена.

В ы с туп и вш и й  на заседании Ассамблеи 
советский делегат Громыко отметил, что 
советская делегация активно участвова
ла в разработке практических предло
жений, входящих в эту резолюцию Ряд 
ее предложений был принят. В частно
сти. в резолюцию включено указание на 
необходимость принять меры для уве
личения экспорта продовольствия в 
страны, испытывающие в нем нужду, а 
такж е на необходимость принять меры 
против вздувания иен на продоволь
ственные продукты В резолюцию далее 
включено указание иа то. что высокие 
пены на продовольственные * продукты 
ложатся тяжелым бременем на миллио
ны потребителей, не принося действи
тельных выгод производителям сельско
хозяйственных продуктов. Вздутые це
ны на продовольствие выгодны лишь 
крупным монополиям и посредническим 
торговым организациям

Было принято предложение советской 
делегации об оказании более развитыми 
в промышленном отношении странами 
помощи странам, не имеющим собствен
ной индустриальной базы, в строитель
стве небольших заводов по проиавод- 
ству и ремонту сельскохозяйственных 
машин и инвентаря. В резолюции нашел 
отражение и ряд других важнейших

предложений, внесенных советской де* 
легацией,

— Однако, — заявил Громыко, — со-1 
ветская делегация считает необходимым 
отметить, что в комитете не было при
нято одно важное предложение, вне
сенное ею. Это предложение гласит: 
«Экспорт зерна к других видов продо
вольствия в нуждаю щиеся страны не 
долж ен с о п р о в о ж д а т ь  извлечением 
экспортирующими странами политиче
ских и иных выгод». К азалось бы, такое 
предложение не должно ни у кого вы
зывать сомнения В самом деле, можем 
ли мы допустить, чтобы при решении 
задачи по устранению недоедания и го
лода многих миллионов людей в неко
торых странах экспортирующие продо
вольствие государства извлекали бы 
для себя выгоды, используя трудное 
положение этих стран? Такое полож е
ние не соответствовало бы принципам 
Об единенных наций

Громыко указал, что советское пред
ложение нашло некоторое отражение в 
той части резолюции, где указывается 
на необходимость справедливого распре
деления продуктов «независимо от по
литических соображений», однако это 
положение недостаточно отраж ает о с 
новную идею советского нре дложешия и 
является недостаточно ясным. Он за 
явил, что советская делегация не на
стаивает на рассмотрении вновь ее пред
ложения, но считает необходимым ука
зать на то, что «организация Об’единен- 
ных наций не должна допускать, чтобы 
тяж елое продовольственное положение 
одних стран использовалось бы другими 
странами для получения политических 
шли каких либо иных выгод».

Генеральная Ассамблея единодушно 
утвердила резолюцию, предложенную 
комитетом.

Совете Министров Иностранных Д ел  
четырех держ ав

О конференции по вопросам судоходства на Дунае
НЬЮ-ЙОРК, 12 декабря. (Спец. норр.

ТАСС). Совет Министров на с.впей тре
тьей сессии в Нью-Йорке принял реше
ние о созыве конференции для выработ
ки конвенции о режиме судоходства на 
Дунае. Ниже приводится текст этого ре
шения:

1. Правительства Соединенных Шта
тов, Соединенного Королевства, СССР п 
Франции согласились созвать в течение 
шести месяцев с момента вступления 
в енлу мирных договоров с Румынией. 
Болгарией и Венгрией конференцию для 
выработки повой конвенции о режиме 
судоходства на Дунае в составе пред

ставителей придунайских государств —  
СССР. Украинской ССР, Румынии, Бол
гарии. Чехословакии, Югославии, Вен
грии и представителей следующих госу
дарств —  членов Совета Министров 
Иностранных Дел: Соединенных Шта
тов, Соединенного Короловства н Фран-
ИИИ.

2. Последующие изменения этой кон
венции. если в них возникнет необхо
димость, б у н т  производиться также 
конференцией в указанном выше со
ставе.

3. Австрия примет участие в указан
ных конференциях после урегулирова
ния с нею вопроса о договоре.

Товарищ СТАЛИН—-почетный гражданин  
города  Моравска Острава

ПРАГА, 11 декабря. (ТАСС). 8 и -  
кабря в городе Моравска Острава со
стоялось торжество но случаю при
своения Генералиссимусу И. В. Сталину 
звания почетного гражданина города 
Моравска Острава и переименования 
трех угольных шахт в шахты имени 
Генералиссимуса Сталина, имени Ста
ханова и имени генерала Еременко.

В торжестве приняі участие поем 
СССР в Чехословакии тов. Зорин. Тру
дящиеся Моравска Острава просили со
ветского посла передать Генералиссимусу 
Сталину искреннюю благодарность
за освобождение, а также выра
зили благодарность генералу Еременко, 
войска которого освободили город Мо
равска Острава.

Реш ение С лавянско го конгресса в Белграде
БЕЛГРАД, 13 декабря. (ТАСС). 

Славянский конгресс перед окончанием 
своей работы единогласно принял ре
шение, в котором одобряет пятилетнюю 
деятельность Всеславянского комитета 
в Москве и выражает благодарность 
комитету, в частности его председателю 
Гундорову. всем членам комитета и 
его аппарату. Конгресс иоручил обще

славянскому комитету к следующему
Славянскому конгрессу разработать
проект устава Общеславянского коми
тета. а такж** решил созвать второй 
и.осдевоенный Славянский конгресс в 
1948 году в городе Прага, приурочив 
его к столетнему юбилею первого Сла
вянского конгресса 1848 года.



Навстречу выборам в Верховные Советы Г  рузин а АССР

Какой помощи ж дут агитколлективы 
от райкома партии

Политическая работа среди избирате
лей по месту их жительства имеет 
свои особенности. Агитатор встречается 
здесь с людьми самых различных воз
растов, профессий, с людьми, работаю
щими в самых различных отраслях 
промышленности, учреждениях, науч
ных и культурных организациях.

Вот почему здесь более чем где-ли
бо необходим дифференцированный под
ход к аудитории.

Вечера молодых избирателей, беседы 
е женщннами-матерями, совещания 
бывших фронтовиков, особая работа с 
пенсионерами, инвалидами —  эти и 
подобные им формы работы помогают 
агитаторам, работникам агитпунктов 
теснее сблизиться с избирателями, до
биться лучших результатов агитацион
ной работы.

Большое значение имеют проведение, 
наряду с беседами, раз'меняющими из
бирательный закон и основные поло
жения Сталинской Конституции, до
кладов и лекций, демонстрации диапо
зитивов, встречи избирателей со знат
ными людьми нашей страны, видными 
общественными деяте|ями, учеными, 
писателями, деятелями искусств, ста
хановцами, посещение музеев, кинотеат
ров. театральных постановок.

Не менее важна справочно-консуль
тационная работа —  исчерпывающие 
ответы на самые различные вопросы, 
возникающие у избирателей, —  по из
бирательному закону, по текущей по
литике, по международному положению.

Все это играет большую роль- во 
всей системе массово-политической ра
боты среди населения, делает нашу 
агитацию живой, убедительной, доход
чивой.

И всему этому нас мало учат на за
нятиях семинара, существующего при 
Орджоникидзевском райкоме партии.

Работу этого семинара, руководимого 
проф. Азатяном, характеризует некото
рая академичность,- оторванность от 
практических задач агитационной рабо
ты  сегодняшнего дня.

Мы, руководители коллективов аги
таторов, работающих среди населения, 
получаем на занятиях семинара квали
фицированную лекцию —  и только. 
А нам хотелось бы услышать кроме 
того практический совет об организа
ции работы агитколлектива, о методике 
бесед, услышать живой обмен мнениями, 
обобщение опыта агитационной работы 
в районе.

Значительная часть программы семи
нара направлена на повышение обще
образовательного уровня его слушате
лей. Мне кажется, сейчас, в горячие 
дни подготовки к выборам, следует 
временно пересмотреть эту часть про
граммы, усилив методическую консуль
тацию, изучение вопросов практической 
деятельности агитколлективов.

Рассказывая своим слушателям о 
могуществе нашей родины, о перспек
тивах ее дальнейшего расцвета, мпогие 
нанін агитаторы обычно оперируют

данными общесоюзного масштаба. Меж
ду тем, наша местная действительность 
дает богатейший материал для агита
ционных бесед. Надо только подобрать 
этот материал, обобщить его, обогатить 
яркими цифрами, фактами, сравнения
ми.

Почему бы всем этим не заняться 
нашему семинару-, почему не сделать 
так, чтобы агитатор, руководитель 
агитколлектива получал на занятиях 
семинара не только общетеоретическую 
лекцию, но и конкретный фактический 
материал для своих бесед?

Мне хочется в связи с этим сказать 
и о характере консультаций для аги
таторов в парткабинете. Наши кон
сультанты должны быть больше свя
заны с живой практической работой йа 
местах, больше изучать и обобщать 
опыт массово-политической работы. Это 
сделает их беседы с агитаторами бо
лее полноценными и содержательными, 
пока же они носят несколько аб
страктный характер. Мы не всегда по
лучаем от консультантов ответы на 
назревшие вопросы практики агита
ционной работы.

Вот в чем, на мой взгляд, причина 
сравнительно слабой посещаемости 
консультаций в парткабинете райкома.

Существует пеписанпый закон, по
которому заботиться об обеспечении 
агитпункта литературой должна пар
тийная организация, прикрепленная к 
данному агитпункту. Ну, а если эта 
организация не располагает нужной 
литературой? Взять, к примеру, нага 
агитколлектив. Сюда входят коммуни
сты Гпдроэнергопроекта, Храмгэсстроя, 
Института охраны материнства и мла
денчества. У нас очень много специ
альной литературы, которую использо
вать на агитпункте нельзя, материала
ми же, нужными агитаторам, мы поч
ти но располагаем.

В то же время в районе имеются 
огромные возможности для равномер
ного обеспечения всех агитпунктов не
обходимыми материалами.

Мне кажется, будет правильным, ес
ли райком партии учтет все эти воз
можности —  ознакомится с_ книжными 
фондами, имеющимися в районе, и пу
тем создания библиотечек-передвижек 
организует систематическое снабжение 
агитпунктов и обмен литературой.

Лучше должна быть организована 
справочно-библиографическая работа в 
библиотеке парткабинета. Библиотека 
должна поддерживать связь с агиткол
лективами и агитаторами, подбирать 
для них материалы, цифры и факты 
заранее, не ожидая, пока они за этим 
обратятся.

Такая конкретпая пометь со сторо
ны райкома явилась бы большим под
спорьем в нашей агитапионно-ппопа- 
ганЛИСТОВОЙ работе в перйбд избира
тельной кампания.

Инженер Г. Ц И С К РЕЛ И , 
руководитель агитколлектива.

В колхозах и совхозах Батумского района
В подготовке к выборам в Верхов

ные Советы Грузинской ССР и Аджар- 
лкой АОСР батумская районная пар
тийная организация широко использует 
опыт предыдущих избирательных кам
паний. Значительно пополнились кадры 
агитаторов, к этой ответственной работе 
привлечены лучшие люди района, пар
тийные и непартийные большевики.

В колхозах и совхозах района аги
тационную работу ведут более 400 аги
таторов. Раз'яеняя Положение о выбо
рах, они мобилизуют трудящихся рай
она на успешное завершение текущих 
сельскохозяйственных работ.

Токийский лимонно-мандариновый сов
хоз собрал уже сверх плана 1 .015 .000  
мандаринов и 600 тысяч лимонов. 
Сбор плодов здесь еще продолжается. 
Цитрусоводы совхоза обязались собрать 
до конца сезона еще 500  тысяч ли
монов.

Большим патриотическим модемом 
охвачены колхозники района. Они обя
зались собрать в этом году на цитру
совых плантациях 1 82 .500 .000  пло
дов. Уборка урожая должна быть за
кончена в ближайшие дни. С этой за
дачей увязывают свои беседы агитато
ры. Зачастую они проводят беседы на 
цитрусовых плантациях, в часы от
дыха сборщиц. Так делают агитаторы 
тт. М. Седых. А. Саулин, В. Патара- 
швили. Так строят свою работу аги
таторы колхозов им. Чарквпани. им. 
Жданова, им. Горького и им. Вороши
лова. Эти колхозы уже выполнили 
свои планы сбора урожая. Колхозники

артели им. Ворошилова добились не
виданного в районе урожая. Они со
брали уже 2 .0 9 1 .0 0 9  плодов и соберут 
еше 500 тысяч пітук. Цитрусоводы 
колхоза им. Чарквиани сдали уже на 
паковочный завод сверх плана 200  ты
сяч мандаринов.

В соответствии с Положением о вы
борах н районе созданы два округа по 
выборам в Верховный Совет Грузинской 
ССР и 10 округов по выборам в Вер- 
хонный Совет Аджарской АССР. Сейчас 
идет выдвижение кандидатур в окруж
ные избирательные комиссии. Это —  
лучшие люди, облеченные высоким до
верием трудящихся.

Со дня опубликования Положения о 
выборах партийные организации Ба
тумского района провели большую ра
боту но широкому развертыванию пред
выборной агитации среди населения. 
Повсеместно в колхозах и совхозах про
ведены собрания избирателей, на кото
рых были сделаны доклады о Сталин
ской Конституции и избирательном 
законе.

Однако, некоторые парторганизации,
в частности в колхозе «Цителп парти- 
зани», пока еще медленно развертыва
ют агитационную работу'. Райком пар
тии принимает все меры для усиления 
руководства массовой агитацией, ока
зания помощи отстающим партийным 
организациям, распространения опыта 
лучших агитаторов,

Д. Х ЕЛ А Д ЗЕ. 
секретарь Батумского райкома 
К 11 (б) Грузии.

Советская Абхазия в предвыборные дни
Начало избирательной кампании за

стает трудящихся Советской Абхазии, 
как и всех трудящихся Грузии и всего 
Советского Союза, за большой и іап ря- 
женной работой по успешному завер
шению первого года и за подготовкой 
ко второму году новой сталинской пя
тилетки.

Под руководством и при повседнев
ной помощи ЦК КЩб) Грузни партий
ными организациями Абхазии достиг
нуты первые значительные уснехи в 
борьбе за выполнение нового пятилет
него плана.

Новая сталинская пятилетка в пер
вую очередь предусматривает осуще
ствление в Абхазии большого про
мышленного строительства.

Огромное значение для дальнейшего 
под’ема социалистической экономики 
Абхазии имеет строительство новых 
угольных шахт в Ткварчельском ка
менноугольном районе. Здесь строятся 
сейчас четыре шахты. К этому
ладо добавить, что в районе Бзыби 
создается новый угольный район. Ввод* 
в эксплоаташію строящихся шахт
позволит увеличить к концу пятилетки 
добычу угля в Абхазии в четыре с 
лишним раза.Ч

В Ткварчели добывается высокока-. 
чествениый коксующийся уголь. Это 
имеет первостепенное значение для 
строящегося металлургического завода
в Рустави. к

В течение 1946 года строительство 
новых шахт продвинулось вперед. Зна
чительно вырос отряд шахтостроителей. 
ІІІахтцое строительство еще лучше 
оснащено техникой.

Среди других промышленных ново
строек^ Абхазии важнейшее значение 
имеет Сухумская гидроэлектростанция. 
Как изустно, это одна из крупных 
гидроэлектростанций, строительство ко
торых должно быть осуществлено в 
Грузии в новой сталинской пятилетке. 
Первый агрегат Сухумской гидровлек- 
тростанппи должен войти' в экеплоата- 
иию в 1947 году, а пуск всей станпии 
на полную мощность предусмотрен в 
1948 году. Пуск этой гидростанции, 
включение ее в общий энергетический 
куст Грузии будет иметь важнейшее 
значение для столицы Советской Абха
зии —  Сухуми, для промышленных 
предприятий Абхазии и всей Грузии.

В течение 1946 года на строитель
стве Сухумской гидроэлектростанции 
проделана значительная работа. Кол
лектив стройки выполнил годовой план 
досрочно— 1 ноября.

Все это создает предпосылки для 
еще более успешного развертывания 
работ на строительстве в 1947 году и 
пуска в эксплоатапию первого агрега
та станции в установленный срок.

Крупнейшее значение для всего на
родного хозяйства Грузии имеет также 
осуществляемое сейчас строительство 
второй очереди Ткварчелгрэс имени 
Л. П. Берия. Как известно. Ткварчел- 
грэс —  это основная тепловая стан
ция Грузил, „ работающая на базе 
ткварчельского угля. Ввод в эксплоата
пию ее второй очереди позволит еше 
больше укрепить энергетический баланс 
Грузии и увеличить выработку элек
троэнергии в самые напряженные ме
сяцы года. Строительство второй оче
реди Ткварчелгрэс в настоящее время 
близится к своему завершению. Кол
лектив строителен провел в 1946 го
ду немалую работу, п сейчас он должен 
проявить еше больше инициативы и 
настойчивости для того, чтобы завер
шить самый ответственный этап ра
бот.

Па территории Абхазской АССР осу
ществляется также значительное же
лезнодорожное строительство, прокла
дываются шоссейные дороги, строятся 
предприятия местной промышленности.

Большой размах нового строитель
ства предъявляет широкий спрос на 
местные строительные материалы, ко
торыми районы Абхазии богаты. Сей
час в республике развернуты работы 
по реконструкции имеющихся и по стро
ительству новых кирпично-черепичных 
и известковых заводов. Широкая сеть 
этих предприятий позволит в недалеком 
будущем значительно покрыть по
требность в таких важнейших строи

тельных материалах, как кирпич, че
репица и новость.

Никогда еще в Советской Абхазии не 
осуществлялось промышленное строи
тельство такого большого об’емя и раз
маха. Трудящиеся Советской Абхазии 
гордятся этим новым большим строи
тельством, принимают в нем неносред-

А. М геладзе  
Секретарь Абхазского обкома КП (б) Грузии

5. Избирательные участки
Д л я  того, чтобы избиратели каж до

го избирательного округа имели возмож
ность все проголосовать в течение 
одного дня, а такж е для облег
чения подсчета голосов территория го
родов и районов, входящих в состав 
избирательных округов, делится на из
бирательные участки. Они должны быть 
образованы местными Советами не 
позднее чем зя 45 дней до выборов.

Созданию избирательных участков по
свящ ена IV глава «Положения о вы
борах в Верховный Совет Гру
зинской ССР». В ней детально преду
сматривается порядок их образования.

Д етальность этого раздела П олож е
ния о выборах об’ясняется исключи
тельным значением, какое имеет изби
рательный участок. Именно здесь бу
дут производиться прием избирательных 
бюллетеней и подсчет голосов.

Порядок создания участков, установ
ленный Положением, гарантирует каж 
дому избирателю, где бы он ни нахо
дился в день выборов, возможность 
принять участие в выборах в высший 
орган государственной власти респуб
лики.

И сходя из удобств избирателей, По
ложение о выборах не предусматривает 
единого размера избирательных уча
стков. Деление избирательных округов 
на избирательные участки должно про
изводиться в каж дом отдельном слу
чае в соответствии с конкретными ус
ловиями данной местности.

Статьи 29—31 избирательного закона 
устанавливают, что в городах, посел
ках, а такж е в селах и на территории 
сельсоветов, насчитывающих более 2.000 
человек населения, избирательные уча
стки образуются из расчета один уча
сток на 1.300—3.000 человек населе
ния. В селениях или в группе селений,

насчитывающих от 300 до 500 человек 
населения и находящихся на расстоя
нии 10 и более километров ог центра 
избирательного участка, для удобства 
избирателей предусматривается создание 
отдельных избирательных участков. Из 
этих ж е соображений в местах, где 
преобладают мелкие поселения, допу
скается образование избирательных уча
стков с числом населения в 100 чело
век. И, наконец, в горных районах, 
где сообщение между населенными 
пунктами затруднено, особенно зимой, 
могут быть образованы избирательные 
участки с населением от 50 до 100 
человек.

Отдельные избирательные участки соз
даю тся в воинских частях и войсковых 
соединениях с числом избирателей от 
50 до 3.000, в больницах, родильных 
домах, санаториях, домах инвалидов, на 
судах, находящихся в плавании в день 
выборов и имеющих на борту 25 и бо
лее избирателей. В пассажирских поез
дах дальнего следования, находящихся 
в день выборов в пути, создаю тся и з
бирательные участки, в которых изби
ратели могут голосовать на основе 
«Удостоверения на прево голосования», 
полученного перед выездом в Советах 
депутатов трудящ ихся по месту ж и
тельства.

Таким образом, в избирательном за
коне предусмотрено все необходимое 
для того, чтобы гарантировать всем 
избирателям осуществление своих прав 
без затруднений и неудобств.

Помещение, где будет происходить 
голосование, должно находиться в 
центре избирательного участка. Как 
правило, для  него отводятся лучшие 
общественные здания. Комната, где бу
дет происходить голосование, должна 
полностью соответствовать требованию

Положения о выборах о неуклонном
соблюдении тайны голосования.

С этой целью избирательный закон 
требует, чтобы в помещении для вы
боров были отведены особые комнаты 
или оборудованы отдельные кабины для 
заполнения избирателями избирательных 
бюллетеней. В этих комнатах или ка
бинах во время заполнения избирате
лями избирательных бюллетеней запре
щ ается присутствие кого бы то ни бы
ло, в том числе и членов избиратель
ных комиссий. Не допускается, соглас
но Положению о выборах, выборная 
агитация в помещении для выборов во 
время подачи голосов. Все это обеспе
чивает полную свободу голосования.

Д ля руководства массово-политиче
ской работой на каж дом избиратель
ном участке создается агитпункт, В 
агитпункте сосредоточиваются литерату
ра, газеты, плакаты, листовки, прово
дятся консультации, беседы, даются 
справки по всем вопросам, интересую
щим избирателей.

На агитпункте избиратель найдет ма
териалы о трудовой и общественно- 
политической деятельности кандидата в 
депутаты, . сумеет познакомиться е 
фактами, характеризующими кандидатов. 
Здесь же будут проводиться встречи 
кандидатов в депутаты со своими из
бирателями.

Вся работа на избирательном участке 
направляется к одной цели—обеспечить 
каждому гражданину нашей страны 
возможность наиболее полного исполь
зования прав, предоставленных ему с а 
мой демократической в мире Сталин
ской Конституцией, подготовить каж до
го избирателя к сознательному испол
нению его гражданского долга. ____

ственное активное участие, восприни
мают его как родное и кровное дело, 
видя в нем проявление внимания пар
тии и правительства и личной отече
ской заботы товарища Сталина.

2.
Колхозное крестьянство Абхазии 

немало потрудилось дад ликвидацией 
последствий войны в сельском хозяй
стве. Приведены в хорошев состояние 
чайные и цитрусовые плантация, 
фруктовые сады и виноградники. В ре
зультате этого колхозы и совхозы Аб
хазии уже собирают сельскохозяйствен
ных продуктов больше, чем в пред
военном 1940 году.

Если в 1940 году было заготовлено 
42 .6 0 4 .9 0 0  цитрусовых плодов, то в
1946 году, на 10 декабря, заготовлено 
их 8 1 .432 .000 . По такому важному 
виду цитрусов, как лимоны, —  пока
затели еще выше: если в 1940 году 
было заготовлено 3 .150 .000  лимонов, 
то на 10 декабря заготовлено уже 
6 .946 .000 .

Пятилетним планом предусмотрен 
дальнейший рост площадей цитрусо
вых плантаций Абхазии. Принятое по 
инициативе товарища Сталина поста
новление Совета Министров СССР и 
ЦІІ ВКП(б) 15 февраля 1946 года «0 
мероприятиях по дальнейшему разви
тию питрусовых культур в Грузинской 
ССР» предусматривает закладку в Аб
хазия 3 .800  гектаров новых цитрусо
вых плантаций. Это превысит на 
93 ,2  процента площадь под цитру
сами на 1 января 1946 года. При 
этом основной упор делается на раз- 
витие наиболее пенных культур— ли
монов и апельсинов.

В колхозах и совхозах Абхазии име
ются образцовые цитрусовые питомни
ки, в которых выращивается « доста
точном количестве посадочный мате
риал. Это— крепкая ба<а. обеспечиваю
щая закладку новых плантаций.

План закладки цитрусовых культур 
весной 1946 г. выполнен на 101,3 про
цента. Почва для закладки плантаций на
1947 год уже подготовлена я задания 
в этой области выполнены. На площа
ди 680 гектаров мы должны заложить 
новые плантации. Кроме того, этой осе- 
пью уже посажено 36 3 .3 0 0  корней 
цитрусовых, в порядке ремонта изре- 
женных плантаций, при плане 360 .000 .

Самые лучшие табдкя Грузин произ
растают в Абхазии. Абхазские желтые 
ароматный табаки пользуются широ
кой славой не только в Советском Сою
зе. но имеют мировую известность.

Табак —  одна из наиболее трудоем
ких сельскохозяйственных культур. 
Колхозное крестьянство Абхазии с 
большой любовью и настойчивостью ра
ботает над развитием этой культуры, 
над расширением плантаций, повыше
нием урожайности табака. Это ярко 
проявилось и « 1946 году— первом
году повой сталинской пятилетки. Под
пасть» восстановлена былая слава 
табаководства Абхазии, и урон, нане
сенный табаководству Абхазии войной, 
уже* полностью ликвидирован. В пред
военном 1940 году Абхазией было ад- 
гот с в л оно 4 .738  тонн табака, из них 
высших сортов 9.6 процента; в 1945 
году заготовлено 5 .047  тонн, пли 140 
процентов годового плана, в том числе 
высших сортов 21.3 иропепта. Но еще 
более ус-пешный рост табаководства и 
Абхазии был достигнут в 1946 году. 
На 12 декабря уже заготовлено 4.233 
тонны табака, или 94,5  процента го
дового плана. По качеству Табаков уро
вень 1945 года также превзойден. За
готовка Табаков продолжается, срок 
окончания ее —  1 аяреля, но колхозы 
Абхазии поставили своей задачей за
кончить ее значительно раньше— к 20 
декабря.

Табаки нового урожая бесперебойно 
отгружаются на табачные фабрики 
страны— в Москву, Ленинград, Ростов, 
Тбилиси.

Колхозы и совхозы Абхазии в закан
чивающемся году развернули борьбу за 
дальнейшее развитие чайной культуры. 
План сбора зеленого чайного листа в 
1946 году выполнен досрочно. Собран 
лист только первого и второго сортов. 
Плантации сейчас приведены в хорошее 

достояние, проведены необходимые аг
ротехнические работы, план закладки 
новых плаятапий также перевыполнен.

Успешно выполнено задание по за
кладке живых изгородей я  ветроза
щитных полос как для цитрусовых, так 
и для чайных плантаций.

Дальнейшее развитие получат п та
кие пенные культуры, как маслины, 
чернослив, лучшие сорта яблок, груш, 
персиков, мушмалы. черешни, фейхоа, 
инжира, унаби, кизила, айвы, граната, 
желтой сливы. 1946 год был годом 
большой работы по развитию всех этих 
культур, по закладке новых питомни
ков, садов, по росту урожайности и 
выращиванию саженцев.

Все это направлено на то. чтобы 
осуществить задачи, поставленные 
товарищем Сталиным в борьбе за изо
билие сельскохозяйственной продукции, 
чтобы стол каждого советского че
ловека был украшен замечательными 
фруктами, субтропическими плодами, 
другими чудесными дарами благодатной 
советской земли.

3.
Трудящиеся Совагской Абхазии идут 

павстречу выборам с новыми производ
ственными достижениями, с новыми 
успехами в борьбе за четвертую 
сталинскую пятилетку.

Многие передовые коллективы нашпх 
заводов и фабрив, колхозов, совхозов, 
уепешно выполнили задания 1946 года. 
Среди них следует особо назвать пере
довые промышленные предприятия Су
хуми: табачную фабрику имени
Сталина, консервный завод, кондитер
скую фабрику, предприятия сухумско
го Горпромкомбината, чайные фабри
ки— Моквпнскую и Ачигварскую, сов
хозы «ІІсыриха», «Кохора», «Эшеры».

Ііервенство в социалистическом со
ревновании сельскохозяйственных рай
онов Абхазии держит Гальскпй район, 
которому присуждено переходящее Кра
сное знамя областного комитета пар
тии.

В числе передовых колхозов Абха
зии— колхоз имени Ленина Гальского 
района с. Окумп, колхоз имени Сталина 
Гантиадского сельсовета Гагрскего рай
она. колхоз имени Берия Которского 
сельсовета Гульриптского районл и 
многие другие. Примечательно, что в 
1940 году в Абхазии было 6 колхозов- 
миллпонеров, а в 1945 году их насчи
тывалось уже 43. Их еще больше бу
дет в 1946 году.

Трудящиеся Советской Абхазии гото
вятся, чтобы еще шире развернуть ра
боты во втором году новой сталинской 
пятилетки. 1947 год ставит перед на
шей республикой еше более сложные и 
ответственные задачи в области про
мышленного строительства, сельского 
хозяйства, в области дальнейшего бла
гоустройства наших городов, сел. до
рог, дальнейшего широкого исполь- • 
зования всех местных сырьевых ресур
сов и возможностей.

Новая сталинская пятилетка широко 
открывает доступ к замечательным бо
гатствам Советской Абхазии, помогает 
успешно ставить их на службу нашей 
Родине.

Есть много важных вопросов и про
блем, которые ярко характеризуют ог
ромные возможности республики в борь
бе за дальнейший распвет ее хозяйства 
и культупы.

Как известно, Абхазия —  республи
ка первоклассных курортов, пользую
щихся не только всесоюзной, но и 
мировой известностью. В этом году 
были проведены значительные работы 
по восстановлению сети здравниц. В 
1946 году, в первом послевоенном го
ду, на курортах Абхазии отдыхали и 
лечились десятки тысяч трудящихся 
Сорртского Союза.

Наши возможности в дальнейшем 
развертывании сети курорт», курорт
ного строительства исключительно ве
лики. Ярким показателем этого являют
ся начатые сейчас по инициативе 
товарища Сталина большие работы 
по созданию нового курорта Рипа—  
Авадхаро.

Это— один из самых замечательных 
уголков Абхазии, сочетающий в себе 
все необходимые природные п бальнео
логические данные. Осуществив указа
ние товарища Сталина о строительстве 
этого курорта в ближайшие годы, мы 
получим курорт мирового значе
ния. на котором будут отды
хать и лечиться многие тысячи трудя
щихся всего Советского Союза. Берега 
озера Рина и прилегающая к ней ме
стность украсятся зданиями новых 
здравнип. соединенных удобными авто
мобильными дорогами. Благоустраива
ются здесь источники М М  1 и 2. име
ющие большое медицинское значение.

Одним из важнейших мероприя
тий по дальнейшему использованию 
природных богатств Абхазии и новому 
под ему ее экономики явится внедрение 
и развитие ряда новых ценнейших суб
тропических культур.

Большую будущность имеет в Абха
зии культура авокадо. Авокадо— это 
вечнозеленое, быстро растущее дерево, 
плоды которого содержат в большом 
количестве жиры и витамины. С буду
щего года в сельском хозяйстве Абха
зии культура авокадо будет внедрять
ся в промышленном масштабе.

Большое развитие получает культу
ра хурмы. П.іап закладки планта
ций хурмы перевыполнен. В результа
те сортоизучения особо выделились 
бестяннидные сорта хурмы— «XX век» 
и «Превосходный*. Плоды сорта «Пре
восходный» —  крупные, вес каждого 
нз них доходит до 300  граммов, вкус 
их сладклй, без следов терпкости. Тем 
же качеством обладают плоды сорта 
«XX век», с той только разницей, что 
по размеру они е т е  более крупные. 
Эти бестаннидные сорта хурмы отлича
ются тем. что их можно хорошо транс
портировать. чего нельзя делать с дру
гими видами этих плодов. Поэтому ос
новной упор будет делаться на развитие 
именно этих сортов. В дальнейшем их 
можно будет успешно культивировать 
во всех районах Грузии.

Планом новой пятилетки предусмо
трена посадка 12 миллионов эвкалип
товых деревьев. Задание 1946 года вы
полнено на 110,8 процента. Надо было 
посадить 635 тыс. корней, посажено 
703 .500 .

В настоящее время, помимо уже из
вестных видов эвкалиптов, особое вни
мание обращено на культивирование

лучшего вида эвкалипта —  «Гиган- 
теа». Эвкалипт «Гигантеа» является 
наиболее морозоустойчивым среди всех 
эвкалиптов, известных нам в настоя
щее время, отличается очень быстрым 
ростом: в возрасте 11 лет он достигает 
высоты 22 метров при диаметре 40 
сантиметров. Древесина этого вида 
очень пенная, прочная, эластичная, 
прямослойная, не трескается и не кри
вится при сушке, сравнительно легка 
и поэтому широко используется в авто
мобильном производстве и в авиастрое
нии.

'Начиная с 1947 года, мы уделим 
особое внимание развитию этого вида 
эвкалипта. Трудящиеся Абхазии по
ставили перед‘ собой задачу озеленить 
всю приморскую шоссейную дорогу 
от реки Псоу до реки Ингури эвка
липтами, заложить десятки и сотни 
эвкалиптовых рощ.

Большое развитие получает эвка
липт и в глубинных пунктах, в селах 
и колхозах. Падо добиться, чтобы в 
каждом колхозе было свое лесное 
эвкалиптовое хозяйство, которое обес
печивало бы его потребность в дровах 
и лесоматериалах. Для осуществления 
этой задачи должны быть использо
ваны все возможности.

4.
Все краше становится столица Со

ветской Абхазии-— Сухуми. Трудя
щиеся Советского Союза знают, лобят 
Сухуми.

Делается все для того, чтобы 
превратить его в образцовый примор
ский город Грузии. Большевики 
Сухуми работают над тем. чтобы по- 

боевому претворить в жизнь дальней
ший план благоустройства города. В
1946 году полностью реконструирова
ны Набережная и улица имени 
Сталина, покрыто асфальтом 96 тысяч 
квадратных метров, благоустроены 
улицы имени Кирова, имени Берия. 
Комсомольская, имени Шевченко, име
ни Чочуа, яаасфальтировано на про
тяжении 5 км. шоссе, отремонтирова
ны фасады зданий. После войны боль
шая работа проведена по приведению 
в порядок парков и скверов Сухуми.

Планом 1947 года предусматривает
ся дальнейшее расширение всех работ 
по благоустройству города.

Особое значение имеет окончание в
1947 году строительства Сухумского 
городского театра. Особенность 
нового здания театра в том, что в 
нем смогут работать и драматический 
и оперный коллективы.

Широко развернуто строительство 
водопровода с расчетом полного окон
чания его в 1948 году. Дальнейшее 
развитие получает жплишное строи
тельство, благоустройство железнодо
рожного вокзала, морского порта, 
озеленение Сухуми.

В области озеленения Сухуми про
ведена уже большая работа. Посажено 
5 0 .0 0 0  эвкалиптов. 5 .770  питрусовых, 
121 .600  разных декоративных расте
ний. Планом 1947 года предусмот
рено дальнейшее озеленение города.

5.
Вся эта большая работа в области 

нового промышленного строительства, 
сельского хозяйства* благоустройства 
городов и сел республики, все эти 
новые успехи ярко характеризуют ту 
обстановку, в которой развертывается 
сейчас в Советской Абхазии изби
рательная кампания.

В период избирательной кампании 
по выборам в Верховный Совет. Союза 
ССР абхазская партийная организация 
накопила большой опыт агитационной 
и пропагандистской работы в массах. 
Весь этот опыт должен быть широко 
использован в нынешнюю избиратель
ную кампанию.

Собрания, которые прошли сейчас 
по всей республике. выдвигавшие 
кандидатов в Центральную и окруж
ные избирательные комиссии, нагляд
но показали, как велик политический 
п трудовой под’ем масс. На этих со
браниях были выдвинуты достойней
шие люди, принимались конкретные 
производственные обязательства.

Задача партийных организаций Аб
хазии заключается в том. чтобы по- 
большевистски возглавить этот новый 
под'ем. широко развернуть в массах 
р.п’яснение «Положения о выборах в 
Верховный Совет Грузинской ССР» и 
«Положения о выборах в Верховный 
Совет Абхазской АССР», На конкретных 
примерах успехов хозяйственного и 
культурного строительства республик 
показывать величие и мошь много
национального Советского государства.

Сотни наших агитаторов уже ведут . 
эту работу на предприятиях, в кол
хозах, совхозах, среди населения.

Производственные обязательства, 
принятые на собраниях коллективов 
предприятий, должны быть воплощены 
в жизнь. В Абхазии есть еше отстаю
щие предприятия, которым надо силь
но подтянуться для того, чтобы ус
пешно завершить 1946 год, успешно 
начать 1947 год и достойно встретить 
день выборов.

Долг в угледобыче числится за 
ткварчельскимя горняками. Первый 
небольшой сдвиг, который достигнут 
в их работе за последнее время, на
глядно свидетельствует о том. что 
весь трест «Тквярчелуголь» в целом 
может давать гораздо больше угля,

' может выполнить план 1946 года.
Все предприятия Абхазии обязаны 

сейчас тщательно проверить, как вы
полняются планы по количествен
ным и качественным показателям, 
чтобы не остаться в долгу перед

Здашіс Сухумского городского Совета на улице Ленина.
Фото М. К&ирикашвили.

Выступая 5 февраля 1946 года на 
еобрании избирателей Тбилисского—• 
Сталинского избирательного округа, 
товарищ Л. П. Берия развернул перед 
трудящимися Грузии конкретную про
грамму дальнейшего под'ема хозяй
ства и культуры республики, вытека
ющую из сталинских предначертапий. 
Эта программа работ находится в дей
ствии, она успешно осуществляется.

В своей борьбе за выполнение но
вого пятплетнего плана трудящиеся
Советской Абхазии, как и трудящиеся 
всей Грузии, постоянно ошушают по
мощь и внимание верного сподвижни
ка великого Сталина— товарпша Берия.

Развертывающаяся все шире изби
рательная кампания является новой 
мощной демонстрацией горячих пат
риотических чувств трудящихся Со
ветской Абхазии. Она. еще больше
сплотит их вокруг большевистской 
партии, Советского правительства, 
вокруг великого и мудрого вождя
— товарища Сталина.



»ЯОДЯ ВОСТОКА*
Воскресенье, 15 декабря 1946 г.

После выборов в Румынии
Выборы в Румынии заверш ились, как

уж е известно, блестящ ей победой демо
кратии. Это были первые в истории 
румынского народа выборы, когда он 
мог выразить свою суверенную волю.

В прежние времена, в годы правления 
так называемых «исторических партий»— 
национал-либералов ц национал-царани- 
стов, столь рьяно пекущихся ныне о 
«демократии», выборы происходили в 
обстановке бешеного террора, неограни
ченного произвола пресловутой сигуран
цы (охранки). О том, какую славу стя
жали себе выборы тех времен, можно 
судить по тому, что среди крестьянства 
была распространена поговорка: «Изба- 
ви нас, бог, от засухи, от болезней, от 
выборов».

К руг избирателей был весьма ограни
чен. Так, например, на выборах 1928 г. 
в избирательные списки было внесено 
почти в 3 раза меньше пользующихся 
правом голоса, чем теперь. На нынеш
них выборах впервые в голосовании при
нимали участие женщины, военнослужа
щие. Общее количество избирателей со
ставило около 8 миллионов человек.

Блок демократических партий и Вен
герский народный союз, об’единяющие' 
все прогрессивные силы страны, полу
чили на выборах свыше 80 процентов 
поданных голосов.

Выборы происходили в обстановке 
невиданной активности широких народ» 
ных масс. Общее количество принявших 
участие в голосовании составило около 
89 процентов всех избирателей.

Нынешние выборы явились крупней
шим событием в жизни румынского на
рода. Результаты их, как указал 
премьер-министр доктор Петру Гроза, 
говорят о том, что «румынский народ 
решил продолжать следовать по демо
кратическому пути».

Через большие испытания прошел ру
мынский народ, раньше чем на первых 
свободных выборах восторж ествова
ла демократия.

Преступной политикой фашистской 
диктатуры гитлеровского агента Анто- 
неску Румыния была втянута в антисо
ветскую войну. Германский империализм 
в своих разбойничьих целях использо
вал румынскую армию как «пушечное 
мясо», грабил и разорял страну.

Героические советские войска принес
ли Румынии освобождение от гитлеров
ского ига. Румынский народ сверг ре
жим фашистской диктатуры, вступил на 
путь демократического развития, внес 
свой ценный вклад в общее дело борьбы 
Об’сдинснных наций против гитлеров
ской Германии.

Ныне румынский народ смело и уве
ренно идет по пути строительства ново
го демократического государства, по 
пути экономического возрождения стра
ны, независимой внешней политики.

Он показал на выборах, что 
не допустит реставрации старого анти

народного режима, чего тщетно доби
вается так называемая «национальная 
оппозиция», представляю щая интересы 
небольшой кучки паразитических эле
ментов страны.

Сокрушительное поражение, понесен
ное на выборах реакционными «истори
ческими партиями» Маниу и Браткану, 
провал всех их попыток сорвать нор
мальный ход выборов лишний раз го
ворят об отсутствии у них какой-либо 
массовой базы.

Эти партии, впрочем, и не рассчитыва
ют на свои силы внутри страны. Их 
ставка—это ставка на вмешательство 
внешних сил, на поддерж ку междуна
родной реакции, которая не хочет при
мириться с успехами демократии в стра
нах Восточной и Юго-Восточной Евро
пы, с тем, что в этих странах ликвиди
ровано господство монополистического 
капитала, что они вступили на путь 
новой, народной демократии, на путь 
национальной независимости.

Именно в этом причина того, что весь
ма влиятельные круги англо-саксоиских 
стран никак не хотят «признать» демо
кратические завоевания румынского на
рода, упорно твердят о «непредстави
тельном» характере румынского демо
кратического правительства и т. д., 
и т. п.

Таким образом, результаты голосова
ния явились тяжелым поражением не 
только внутренней, но и внешней реак
ции. Выборы показали, как единодушно 
румынский народ поддерживает нынеш
ний демократический режим. Они свиде
тельствуют о том, что правительство 
д-ра Петру Гроза является вполне пред
ставительным и подлинно демократиче
ским, что только оно вправе говорить от 
имени румынского народа.

На выборах в Румынии присутствова
ло несколько десятков иностранных 
журналистов, представляющих прессу 
всего мира, газеты самых различных 
политических направлений. В опубли
кованном ими совместном заявле
нии они единодушно отметили свое пол
ное удовлетворение организацией голо
сования, охарактеризовали выборы как 
справедливые и вполне свободные.

Это заявление представителей ино
странной печати выбивает карты из рук 
тех реакционных кругов, которые еще 
до выборов, предвидя победу на них 
блока демократических партий, пыта
лись заранее опорочить результаты го
лосования. Такие попытки, как извест
но, имели место и после выборов. Одна
ко. они обречены на полный провал.

Победа демократии на выборах в Ру
мынии имеет крупное международное 
значение. Она будет способствовать 
дальнейшему укреплению новых, демо
кратических порядков на Балканах и 
тем самым явится крупным вкладом в 
дело укрепления международного мира 
и безопасности.

С. Д Е РБ И Н .

ИЮИШЩшшИ
Самодеятельный ансамбль песни н пляски колхоза нм. М ахарадзе селения 

Гурианта М ахарадзевского района исполняет танец «хоруми».
Фофо М. Квироткашввли.

V

Л И М  В Р А ІИ У Р Аискусствои

Театр и драматург

Инициатива артели и неповоротливость финотдела
В Тбилисской промысловой артели 

«Мшромелта кавшири» лежит на скл а
де готовая продукция — аккуратно по
шитые, тщ ательно выглаженные ш елко
вые платья. Трудно поверить, что эти 
платья сделаны из отходов —  неболь
ших лоскутов шелковой ткани, получен
ных артелью  от промышленности. Таких 
платьев пошито свыше 25 тысяч.

Какие крупные резервы для  увеличе
ния выпуска товаров широкого потре
бления можно привести в действие, если 
проявить инициативу, смекалку, пред
приимчивость. Об этом свидетельствует 
ряд новых товаров, которые артель 
«Мшромелта кавшири» начала выпус
кать за последнее время.

Среди новых товаров — шелковые 
пояса, дорожные сумки, багажные рем
ни, шелковые штопальные нитки, прови
зионные корзины и другие изделия. 
К аж дая из этих вешей сделана доброт
но, красиво и, несомненно, будет поль
зоваться спросом у потребителя. А ведь 
эти вещи, так  же, как и шелковые 
платья, сделаны из отходов промышлен
ности и швейных мастерских самой 
артели.

— Еще недавно, — рассказывает 
председатель правления артели тов. 
Аруткжов, — наши мастерские были 
буквально забиты этими о тх о д ам и - 
лоскутами материи, обрывками шнуров, 
ниток и пр. Мы не знали, как от них 
избавиться.

Постановление правительства о раз
вертывании кооперативной торговли и

увеличении производства продоволь
ствия и товаров широкого потребления 
внесло новую, живительную струю в 
работу артели.

На совещании, созванном по этому 
вопросу, присутствовали лучшие произ
водственники, заведую щие цехами, ста
рейшие мастера. Выяснилось, что артель 
может вырабатывать ряд новых товаров 
из местного сырья, может с успехом 
использовать отходы.

Швейники горячо взялись за дело, и 
через несколько дней появились первые 
образны новых изделий, а затем нача
лось и их производство. Теперь артель 
организовала в Тбилиси новый, четыр
надцатый по счету, цех, в  котором 
производятся товары широкого потреб 
ления.

Однако... продукция цеха в  продажу 
ещ е не попала из-за того, что неизве
стно, по какой цене должны продавать
ся эти товары. Работники артели, ссыла
ясь на то, что правительство установило 
для промысловой кооперации налоговые 
льготы, запросили финотдел Молотов- 
ского района, чем руководствоваться 
при калькуляция цен на новые товары. 
На этот вопрос рай финотдел не дает 
вразумительного ответа, 

і Пока тянутся переписка и переговоры 
между артелью  и финотделом, на скла
де артели скопилось на 200 тысяч руб
лей товаров широкого потребления, ко
торых ж дет покупатель.

Н. ЭЛИАШ ВИЛИ.

Прош ло три с 
лишним месяца со 
дня постановления 
Ц К  ВКП(б) «О ре

пертуаре драматических театров и ме
рах по его  улучшению». Как идет пе
рестройка работы театров, насколько 
налаж ена их совместная работа с д р а
матургами? Этим вопросам было посвя
щ ено состоявшееся недавно в М оскве 
всесоюзное совещание театральны х д е
ятелей н драматургов.

Начальник управления театров Коми
тета по делам искусств при Совете М и
нистров СССР т. Ю. Калашников оз
накомил участников совещания с со
стоянием работы по перестройке теат
ров СССР. Идейной сущности совет
ской драматургии и задачам советского 
искусства в связи с решением ЦК 
ВКП(б) был посвящен доклад  К. Си
монова. О новых произведениях совет
ской драматургии рассказал засл. де
ятель искусств П. Марков. Наконец, 
сообщения о совместной работе с 
драматургами сделали: И. Берсенев— 
по московскому театру им. Ленинского 
комсомола, Г. Юра — по украинскому 
драматическому театру им. Ив. Фран
ко, и я — по театру им. Руставели.

Ш ирокое участие приняли в прениях 
драматурги, критики, руководители т е 
атров, режиссеры, актеры.

Однако, как это было отмечено 
на совещании председателем Комитета 
по делам искусств т. М. Храпченко, — 
перестройка театров в целом идет еше 
медленно и недостаточно глубоко. 
Многие московские театры работают 
над созданием нового репертуара вяло 
и не показали ещ е новых спектаклей 
на современную тему. Более успешно 
работают ленинградские театры, кото
рые сумели подготовить к О ктябрь
ским дням несколько новых спектаклей 
на советские темы. Недостаточно ши
роко развернули работу с авторами 
театры Киева и других столиц сою з
ных республик. Ведущие театры не- 

і которых союзные республик ещ е не 
1 имеют пьес на современные темы. Н а

пример, в репертуаре театров У збек
ской ССР имеется всего три таких 
пьесы, но из них лишь одна может 
быть признана удовлетворительной. 
Такой ведущий театр Украинской ССР, 
как театр имени И. Франко, до  сих 
пор установил контакт лишь с Двумя 
драматургами. М еж ду тем, на ведущие 
театры союзных республик возложена 
очень ответственная задача — именно 
они долж ны  создать репертуар, кото
рый затем будет использован осталь
ными театрами республики.

А. ВАСАДЗЕ, 
народный артист СССР

Почему кооперация не торгует в Р устави?
РУСТАВИ. (По телефону от наш. 

корр.). С каждым днем растет населе
ние поселка Рустави, где более 100 о д 
ноэтажных и двухэтажных домов зани
мают сейчас строители Закавказского 
металлургического завода.

Несмотря на это в Рустави чрезвы
чайно слабо развита торговая сеть. 
Здесь нет рынка, нет магазинов госу
дарственных и кооперативных, а ма
газины О РС не могут удовлетворить 
требований населения этого крупного ра
бочего поселка. Ж ителям  Рустави не

редко приходится ездить за покупками 
в Тбилиси.

П осле постановления правительства о 
развертывании кооперативной торговли 
в городах и рабочих поселках Цекав- 
ширн пытался начать в  Рустави торгов
лю продуктами и промышленными това
рами. Но эти попытки пока ни к чему 
не привели из-за того, что начальник 
жилищно-коммунальной конторы треста 
«Закметаллургстрой» тов. Коте ли ни не 
предоставляет для  этого помещения.

Кооперативные магазины и ларьки
Цекавш ири открыл в  Тбилиси четыре 

ларька и один магазин, которые торгу
ют продовольственными товарами. К ро
ме того, 2 ларька и 1 магазин открыты 
в Батуми, 2 ларька — в  Болииси и по 
одному ларьку—в Гори, М цхета, Хашури, 
Гурджаани и Авчала. Всего в  городах 
и рабочих поселках откры то за  послед
нее время 15 торговых предприятий.

Как справляются кооператоры с новы
ми задачами?

— Наши городские магазины и ларь
ки, — сообщил начальник торгового 
управления Цекавшири тов. М. Д . Цве- 
раіва,—торгую т успешно. Кооперативные 
организации, развернувшие в районах 
закупку излишков сельскохозяйственных 
продуктов у колхозников, приобрели 
для торговой сети Тбилиси 47 тонн мя
са, 63 тонны картофеля, 47 тонн лука, 
60 тонн капусты, 38 тонн яблок, 6 тонн 
орехов, 20 тысяч декалитров вина и 
другие продукты. Часть этих продуктов 
уже доставлена в город.

Тбилисские ларьки и магазины коопе
рации, начавшие торговать совсем не
давно, в течение нескольких дней прода
ли на 169 тысяч рублей продуктов. Наи
более бойко торгует ларек №  2 по ули
це Борьбы. Этот ларек за  8 дней реали
зовал на 46.800 рублей картофеля, л у 
ка, капусты и  других продуктов.

Цены на продукты, продаваемые 
кооперацией, значительно ниже рыноч
ных. Например, картофель стоит в ларь
ках Цекавшири на 40 процентов деш ев
ле, чем на рынке, капуста—«а 44 про
цента, мясо—на 25 процентов, лук—на 
40 процентов и т. п.

В ближайшие дни потребительская 
кооперация откры вает в  Тбилиси ещ е 
2 продуктовых магазина. Один из них— 
в районе имени 26 комиссаров, а другой 
по Советской улице. Сейчас заканчи
вается ремонт помещений этих магази
нов. Кроме того, до  конца декабря дол
жно быть открыто 4 ларька.

Магазины для продажи дичи
Союз охотников Грузии организует в 

ближайшее время в Тбилиси и других 
городах Грузии продажу дичи. Д ля за 
готовок дичи организованы охотничьи

бригады, в состав которых входят луч
шие охотники.

В Тбилиси продажу дичи предпола
гается организовать в  магазине союза 
охотников гіо Пушкинской улице.

При всех этих не
достатках, все же 
является несомнен
ным, что большин

ство театров СССР провело уже с е р ь 
езную работу по перестройке и по 
привлечению драматургов к созданию 
репертуара В театрах наблю дается 
большой идейно-художественный иод’ем, 
ряд театров показал уже хорошие спек
такли на современные темы, многие 
работают над такими спектаклями.

С ледует отметить, что драматург 
А. Корігийчук поднял на совещании во
прос о  своевременности создания в 
М оскве Театра народов СССР, мысль 
о  котором подал еш е А. М. Горький. 
Это позволило бы театрам союзных 
республик регулярно показывать в 
столице нашей родины лучшие свои 
спектакли. взаимно обогащ ало бы 
театральную  культуру братских рес
публик.

К асаясь непосредственно работы, ко
торую ведет с драматургами театр им. 
Руставели, я долж ен отметить, что  она 
открывает хорошие перспективы.

Нужно сказать, что в прошлом в 
практике наш его театра такая работа 
уж е имела место и принесла полож и
тельные результаты . Д остаточно вспом
нить такие спектакли наш его театра, 
как «Анзор», «Арсен», «Из искры», 
«Поколение героев», «Альказар». К  со
жалению , в дальнейшем театр наш не 
углубил этого опыта и постепенно ото
шел от него. Постановление Ц К  ВКЩ б) 
вернуло этот ценный опыт к новой 
жизни. Театр нм. Руставели привлек к 
работе ряд драматургов, выделил им 
в помощь своих консультантов, и в ре
зультате дружной, совместной работы 
с драматургами, мы имеем уж е ряд но
вых пьес. Так, закончили работу над 
пьесами: «Д рузья»— А. Самсоиия (кон
сультант А. Васадэе), «Человек серд
ца»— В. Д арасели (консультант А. Хо- 
рава), «Белый ястреб»—Д . Касрадзе.

В работе—пьесы: К- К аладзе, посвя
щенная советской молодежи, С. К лдиз- 
швили—о труде коллектива строителей 
автомобильного завода, И. Мосаигвили 
—о простых лю дях, принимавших уча
стие в Отечественной войне.

Н а этом театр ям. Руставели, разу
меется, не дум ает успокоиться. Совме
стную работу с драматургами он будет 
углублять, привлекая к ней все более 
широкий круг авторов. Он будет стре
миться, как можно лучше выполнить 
поставленную  перед ним задачу—соз
дать для  себя и для  других театров 
республики идейно-значительный я  ху 
дож ественно - полноценный репертуар, 
отображаю щий ваш у великую совре
менность.

ткцлиш
■ ^ г о р о л - ы с а з і  х  р о н и к

Новый мост через Куру
Грузинская контора треста «Союздор- 

проект» закончила составление проекта 
нового моста через Куру, который сое
динит район Дигомского плато с право- 
бережной частью города.

— Новый мост предполагается по
строить у дигомского парома,—сообщил 
автор проекта инженер С. Дищидае. Он 
будет представлять собой ж елезобетон
ное арочное сооружение с  большим я 
малым пролетами. П од малым пролетом, 
который будет находиться на правобе
режном конце моста, пройдет новая на
бережная.

В проекте предусмотрена такж е про
кладка на мосту труб строящ егося сей
час Булачаурского водопровода, кана
лизационных труб, трамвайных и теле
фонных кабелей.

Больш ое место в проекте занимает 
архитектурное оформление моста. Этой 
работой руководит лауреат Сталинской 
премии архитектор А. Курдиани.

П лан развития городского хозяйства 
Тбилиси предусматривает большое жи
лищное строительство на территория 
Дигомакого плато. Соединить кратчай
шим ггѵтем этот район с районами Д нду- 
бе и Грма-Геле, где расположены круп
нейшие промышленные предприятия, 
таково главное назначение нового мо
ста. Кроме того, мост соединит крат
чайшим путем правобережную часть го
рода с Военно-Грузинской дорогой.

Территория, прилегающая к новому 
мосту, будет благоустроена и озелене
на.

Строительство моста включено в  ллан  
работ по восстановлению и развитию го
родского хозяйства Тбилиси иа 1947 
год.

В дизельпоездах
Скоростные пассажирские дизельло- 

езда, начавшие курсировать на З ак ав 
казской ж елезной дороге летом нынеш
него года, перевезли уж е около 30 ты 
сяч  пассажиров.

Дизельны е поезда значительно уско
рили пассажирские перевозки. Расстоя
ние между Тбилиси и Сочи дизелы ю езд 
покрывает за 12 часов ш ес то  23, а 
м еж ду Тбилиси и Б аку—за 8 часов вме
сто 17.

Теперь принимаются меры для  улуч
шения вентиляции в  дизельпоездах. От
дел  электрификации Управления Закав 
казской железной дороги об’являет 
конкурс на лучш ее Рпеддожеяие по усо
вершенствованию вентиляции.

Поэма „Амирани"
Поэма об Амирани— древнейший па

мятник мифологического эпоса грузин
ского народа. Как это подтверждается 
научными изысканиями, эпос об Амира
ни бытует в грузинском народе в устной 
передаче уже свыше двух тысячелетий. 
Этими ж е изысканиями представляется 
возможным установить, что Амирани яв
ляется, безусловно, прототипом Проме
тея, воспроизведенного греческой мифо
логией в более поздние времена.

В течение долгих веков народ хранил 
миф об Амирани в своей памяти и, ко
нечно, с течением времени многое в поэ
ме подверглось изменениям и напла
стованиям, а многое оказалось позабы
тым и вовсе утраченным. В нашу эпо
ху от  народной поэмы остались лишь 
отдельны е фрагменты, рассыпавшиеся 
строфы да прозаические записи.

Эти материалы, сохранившиеся отча
сти в стихотворной, отчасти в прозличе- 
ско-повестеовательной форме, и исполь
зовал проф. Ш. Нуцубидзе, чтобы при
вести древнее сказание к сущ ествовав
шему некогда сюжетному целому, при

дать поэме тот относительно вероятный 
вид, в котором она ж ила в народе мно
го веков назад.

В результате большой научно-иссле
довательской и литературной работы 
значительнейший памятник грузинской 
культуры —мифологический эпос об Амн- 
рэни восстановлен и издан на грузинском 
языке. В реставрированном виде поэма 
состоит из 4.000 стихотворных строк. 
Реставрация поэмы и опубликование ее 
окаж ут несомненную пользу при изуче
нии целого ряда важнейших моменте» 
истории грузинской культуры.

Проф. Ш. Нуцубидзе выполнена ра
бота и по переводу поэмы «Амирани» иа 
русский язык. В ближайшие дни пере
вод ее выйдет в издательстве «Заря 
Востока». Русскому изданию поэмы 
предпослана обширная вступительная 
статья, в  которой приводятся исследо
вательские данные о месте и времени 
возникновения поэмы об Амирани и о 
значении ее в развитии грузинской ми
фологии.

А. М А ГРА Д ЗЕ.

100 миллионов пассажиров
Тбилисское Трамвайно - троллейбусное 

управление досрочно выполнило годовой 
план к годовщыне Октябрьской револю 
ции.

З а  10 месяцев работы тбилисский 
трамвай перевез более 83 миллионов 
пассажиров, значительно увеличил число 
маршрутов и число вагонов иа липни.

И з восстановительного и большого пе
риодического ремонта выпушено 120 ва
гонов— 106 процентов годового плана. 
Кроме того, капиталыю  отремонтирова
но 6 образцовых вагонов, курсирующих 
по маршруту №  18.

Сейчас на линии ежедневно курсирует 
более 140 вагонов.

Коллектив работников трамвая взял 
обязательство до конца года выпустить 
из восстановительного и большого пе
риодического ремонта 18 вагонов, отре
монтировать 3 километра трамвайных 
путей и 4 километра кабельной сети, 
перевезти до 1 января ещ е 20 миллио
нов пассажиров.

Елочные игрушки
Приближаю тся школьные каникулы. 

Скоро в  клубах, на предприятиях, в уч
реждениях, школах и домах заж гутся 
огни новогодних елок. В витринах ма
газинов уж е появились елочные укра
шения. /

Производством их в Тбилиси занима
ю тся несколько предприятий, а  такж е 
ряд артелей промысловой кооперации. 
Наибольшее количество елочных укра
шений выпустит производственный ком
бинат Тбилторга. Д о  конца года оч 
даст на 210 тысяч рублей «дед-моро
зов», кукол, игрушек из ваты и карто
на н т. п.

Цветные шары, звезды я  другие иг
руш ки из стекла изготовляет цех хими
ческой посуды завода точных приборов 
Министерства местной промышленности 
Грузинской ССР. Завод долж ен выігу- . 
стать  около 70 тысяч елочных украш е
ний из стекла.

Артели «Химтемпя» поручено изгото
вить не менее 50 тысяч елочных свечей. 
А ртель уж е наладила это производство.

300 видов цветов 
и декоративных растений

М ного десятков лет работает э  обла
сти цветоводства лю битель-садовод 
М А. М амулашвили. Он снискал боль
шую популярность своими успехами в 
аклиматизации различных растений и 
разведении лучш их сортов цветов.

В небольшом саду произрастает до 
300 видов цветов и декоративных расте
ний. В парниках имеются тысячи саж ен
цев рассадочного материала.

Д аж е  зимой сад поражает исключи
тельным богатством и многообразием 
красок. Одних хризантем здесь насчи
тывается до 150 сортов.

М. А. М амулашвили принимает боль
шое участие в озеленении и декорирова
нии курортов и садов Грузии.

16 декабря, в 7 часов вечера, в 
помещении Грузинского филиала 
ИМЭЛ при ЦК ВКП(б) состоится 
занятие постоянно действую щ его се
минара лекторов марксизма-лениниз
ма. Вводную лекцию  иа тему: 
«И. В. С ТА Л И Н  ВО ГЛАВЕ БАТУМ 
СКОГО П РО Л ЕТА РИ А ТА  (1901 — 
1902 гг.)» прочтет доц. И. ЧАХВА- 
Ш ВИЛИ. Присутствие лекторов 
марксизма-ленинизма обязательно.

18 декабря, в 7 часов вечера, в зале И 
заседаний М олотовского райкома ТО || 
КП(б) Грузни (улица Х етагурова, 2) 

состоится 
XXVI! СЕССИЯ М О ЛОТОВСКОГО 
РА ЙСОВЕТА ДЕП У ТА ТО В Т Р У Д Я 

Щ ИХСЯ.
Регистрация депутатов произво

дится в 6 час. вечера.

Сегодня в театрах и кино
Госопера дн.—«Тщетная предосторожность», веч. 

—«Како качагиэ; театр мм Руставели дн.— «Оле-о 
Дундич», веч.— «Слуг? двух господ»: театр нм.
Марджанишвили-«Гора дум»; театр мм. Грибоедо
ва ди. и веч.—«Машенька»: армянский театр дн.— 
«Красная шапочка». веч. — «Разоренный очаг»; 
театр нм. Ахундова др.—«Дели и Кярим», веч.— 
«Вагиф»; грузинский ТЮЗ д н —«В  сквере», веч.—  
«Светоч»: русский ТЮЗ дн. и веч—.«Впсклиса-
Прекрасная»; театр муваомедия дн. — «Затмение 
еолниа», веч—«Сильва»; театр музкомедии ЗакВО 
—«Роз Мари»; русский кукольный як. а  веч. — 
«Дед-мороз».

В КИНОТЕАТРАХ: п  Руставели — «В горах
Югославии»; «Октябрь» — «Нісреддпн в Бухаре»; 
«Уиариик»—«В горах Юттлавии» нм. Р. Люксем
бург — «Без вины виноватые»; «Спартак» дн.— 
«Зоя», веч.—«Сердца четырсх»: «Комсомолец»—
«Сестра его дворецкого»; им. 26 комиссаров — 
«Беыби».

И. о. ответствен него редактора 
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

О бсуж дение оперы „Баши-Ачуки
В понедельник, 16 декабря, в 8 

часов вечера, в клубе Союза советских 
художников Грузии (ул . Пурнеладзе, 
2 )  состоится обсуждение постановки 
новой оперы \ .  Кереселидзе «Баш и- 
А чуки».

В обсуждении постановки оперы 
примут участие композиторы, писате
ли, художники, театральные работни
ки и зрители.

В заключение будут исполнены от
дельные отрывки из новой оперы.

Хроника искусств
Диспут о спектакле «За 

тех, кто в море!» в теат
ре им. Грибоедова со
стоится в понедельник, 
16 декабря, в 8 час. ве
чера, в Доме работников 
искусств. Д оклад  о  ра
боте коллектива театра 
над спектаклем сделает 
народный артист Грузин
ской С С Р А. Д . Смира- 
нин. В прениях примут 
участие писатели, крити
ки, зрители.

' В декабре в Тбилиси 
состоятся концерты из
вестных музыкантов. В
концертах выступят за 
служенный деятель ис
кусств пианист Г. Ней- 
гауз, лауреат всесоюзно
го конкурса музыкантов- 
исполннтелей скрипач 
Юлиан Ситковецкий, со
лист ленинградской опе
ры Б. Гефт (тенор), ди
рижер Л ео Гинзбург.

Артистка Киргизской 
государственной филар
монии Л уфтия Ханум Се- 
ляметова успешно высту
пила в Тбилиси в ряде 
концертов. Программа 
вклю чала песни и пля
ски  народов СССР,
а такж е английские и 
американские. В концер
те принимало участие 
трио в составе А. Луси- 
нян (тара), А. М агоме
това (скрипка) и И. И с
ламова (бубен).

Новую премьеру по
каж ет в текущ ем меся
це театр им. Руставели.
И дет пьеса Б . Чирскова 
«Победителя». Пьеса 
рассказы вает об истори
ческих событиях Отече
ственной войны. Ставит 
спектакль заслуженный 
артист Грузинской ССР 
С  Челидзе, оформляет 
худож ник Д . Тавадзе, 
музыку пишет компози
тор Р . Габичвадзе. В 
главных ролях выступят: 
народные артисты СССР 
А. Хорава (генерал Му
равьев) и А. Васадзе 
(генерал П антелеев), на
родный артист Г рузин- 
ской ССР Г. Давита
швили (генерал Виногра
дов), заслуженные арти
сты А. Апхаядзе (гене
рал Кривенко), Н. Л апз- 
чи (военврач, ж ена М у
равьева), М. Чихладзе 
(Лавров), артист 3 . М а- 
чабели (шофер-ордина
рец Минутка).

Доклады и лекции
*  № декабря, в 8 часов вечера, в варчкабв-

вете Сталинского райкома ТО КП(б) Грузии (у*. 
25 февраля, 2) состоится деяния и . Рубежного ва 
тему: «Международное аоложеиве».

*  16 декабря, в 7 «асов вечера, в городском 
парткабинете нм. Л. Кецхотели ТК К ГК б) Грузия 
для секретарей производственных организаций ком
сомола проводятся лекция ва вему . «О работа 
товарища Сталина «Анархизм ада с ома» ими?». 
Ліжтор—чо*. Мерцхулава.

*  16 декабря, в 8 часов вечера, в гороягиои 
парткабинете ям. Л. Ксцховели ТК КП(б) Грузин 
проводится консультация во яолит экономен Кон
сультанты: на груз, яз.—ж. Таашп— . и  русск
ая.—т. Мелкадае.

*  16 декабря, в 7 часов вечера, в городском
парткабинете нм. Л. Кепхоиеля ТК КП(6) Грузив 
для заведующих агитпункта ми избирательных 
участков я руководителей агитколлективов со
стоятся занятие семинара ва темы: «И збяра- 
тельная система СССР—самая демократическая в 
мире» я «Избирательный завов Грузинской ССР». 
Ни груз, яз- семинар проведет допоит М рея»  
ш ея», ка русс к. яз.—допоит ИІ. Гвдтув.

*  17 декабря, в ГО часов утра, в городском 
парткабинете нм. Л. Ксиховели ТК КШб) Грузия 
для политработников ремесленных училищ состо
ятся семинарское занятие ва тему: «Сталинская 
Конституция —  самая демократическая конституция

Семинар проведет доцент Мревлитвнлк.

ГОС. ТЕА ТР Ю НОГО ЗР И Т Е Л Я  
им. Л . М. КАГАН ОВИЧА 

Воскресенье, 15 декабря,
•  11 час. утра ане абонемента и 

в 8 час. веч. для  взрослых 
Премьера 

Нечаева и Владычита
СК А ЗК А  О Б ИВАНУШ КЕ 

■ В АСИ ЛИ СЕ П РЕК РА С Н О Й  
П ьеса в 5 картонах.

Билеты в кассе театра.

*  16 декабря, в 5 часов вечера, кафедра зко- 
вомичеекпх наук республиканской двухгодичное 
ігартпіколы при ЦК КП(б) Грузии проводит лек
цию проф. Т. Н. Атабекова на тему: «Ппомыт- 
леяность Грузинской ССР». Лекция состоятся ■ 
лекционном зале шкоды (ул. Читадзе, 6). Вход 
свободный.

★ 19 декабря, в 4 часа дня. в «удягор—  Го
сударственного музея Грузин (ул. Пуриеладэе, I) 
член-корреспондент Академии я лук Груз. ССР, 
профессор Д . И. Сосновскнй сделает публичный 
доклад «Основные черты растительности Месхетв». 
Вход свободный.

О К Р У Ж Н О Й  ДО М  О Ф И Ц ЕРО В  
(пр Руставели, 10).

16 декабря
К О Н Ц Е Р Т  

исполнительницы старинных русских 
романсов, цыганских таборных песен 

■ лирических песен советских 
композиторов 

И забеллы  Ю РЬЕВ О Й .
Партию рояля исполняет 

Д . Ашкенази.
Н ачало в 20 час. (по моское. врем.). 

Билеты  продаются в кассе театра 
е  и ч. утра д о  2 ч. дня и с 6 ч. 

до  9 час. вечера.

11=

ГОСУД. Д РА М  ТЕА ТР 
им. А. С  ГРИ БО ЕДО В А  

15 декабря, дн. я  веч.
М А Ш Е Н Ь К А  

17. 18, 19, 20. 23. 24. 25 декабре 
БЕШ ЕН Ы Е Д Е Н ЬГИ  

21, 22 декабря, дн. н в е ч . 
и 31 декабря

С ТА РЫ Е Д Р У ЗЬ Я  
Н ачало угрел, спект. в 12 ч. дня, 

вечерв.— в 8 час. веч.

ГРУЗ. ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
(Концертный зал им. Руставели)

15 декабря 
Б О Л Ь Ш О Й  

Э С Т РА Д Н Ы Й  К О Н Ц Е РТ  
Участвуют:
Вокальный октет поя руководством 

композитора В. Цагарейиівили.
Е, Барбакадзе, Б. Д идебулидзе,
Г. К еш елава, Н. М ачавариани,
В. Миндиашвили, И. Махашвили,

М. Чубинидзе.
Партию рояля исполняет

М. Читашвили. 
Программу ведет Г. Дапквиашвили. 
Н ачало в  9 час. вечера. 

_________________ Билеты продаются.
ИІ,ю,В8з;,а=8аеі=3—д д-гтг-г-—   Ц

ГОСУД. А РМ Я Н С К И Й  ТЕА ТР 
(пл. Шаумяна, 8)

15 декабря днем
КРА СНАЯ Ш АПОЧКА 
Н ачало в 12 час. дата 

15 декабря вечером
Р А ЗО Р Е Н Н Ы Й  ОЧАГ 

17 декабря
Х А О С

Г8 декабря
СОС И  В А РД И Т Е Р 

Н ачало веч. спект. в 8 час. вечер*.

гос! Т Е А Т Р  Ю Н ОГО ЗР И Т Е Л Я  
нм. Л . М. К АГАН ОВИЧА 

Т е а т р  к у к о л
Воскресенье. 15 декабря, 

в 12 ч. « 3 1. дня 
С. М ихалков і

Т РИ  П О РО С ЕН К А .

ГРУ З. ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
(Гос. ордена Ленина театр оперы 

и балета им. 3 . Палпашвиля).
В понедельник, 16 декабря, 

К О Н Ц Е Р Т  
С ИМ Ф О НИЧЕСКО ГО О РК ЕС ТРА  

Г РУ ЗФ И Л А РМ О Н И И . 
Дириж ер— Ваттанг Палиашвили. 

Солист — Ю, Ситковецкий (лауреат 
всесою зного конкурса музыкантое- 

ислолнителей).
В п р о г р а м м е :

Глазунов— торж ественная увертюра. 
Р аков (лауреат Сталинской пре

мии)— концерт для  скрипки с ор
кестром.

Скрябин—симфония №  2.
Н ачало в 9 час. вечера.

Билеты  продаются. 
Ц ена билета от 8 до  18 руб.

Коллектив сотрудников Главгорнопрома Мини
стерства местной промышленности Грузинской 
СС Р извещает •  смерти Галины Семеновны 
Свхелашвялм. Гражд. паних. ежели., в  6 час. 

30 мин. вечера, на кв.—ул. Ренигера, 6 
(Молрхввский район).
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